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ATTA DA 54a SESSAO DA CONGREGAgAO DA FACULD.ADE DE DIREITO DE

RIBEljiAO PROTO DA UN]VERSID.A.DE DE SAO PAULO. Aos quatro dias do m6s

de setembro de doin mil e quinze, is catorze horas, em terceira e Qltima convocat6ria, na

bala da Congregagao da Faculdade de Direito de Ribeirio Preto da Universidade de Sio

Paulo, re6ne-se a Congregagao da Faculdade de Direito de Ribeirio Preto - FDRP, sob a

Presid6ncia do Professor Associado Umberto Cello Junior, Diretor da Unidade, com a

presenga da Vice-Diretora Professora Titular Giselda Maria Fernandes Novaes Hironaka;

dos Professores Associados Nuno Manuel Morgadinho dos Santos Coelhos (Presidente da

Comissio de Graduagao), Rubens Begak (Chefe do Departamento de Direito Ptlblico),

Alessandro Hirata (Chefe do Departamento de Filosofia do Direito e Disciplinas Basicas) e

Marcia Henrique Pereira Ponzilacqua; dos Professores Doutores Jair Aparecido Cardoso

(Chefe do Departamento de Direito Privado e de Processo Civil), Gustavo Asked Ferreira

(Presidente da Comiss5o de P6s-Graduagao), Daniel Pacheco Pontes (Presidente da

Comissio de Cultura e Extensgo Universitaria), Fabiana Cristina Seven, Guilherme Adolfo

dos Santos Mendes; dos Representantes Discentes de Graduagao Vinicius Ehrhardt Julio

Drago (Suplente) e Frederick Espinoza Cerruti; da Representante Discente da P6s-

Graduagao Elisa Vanzella de Lucena (Suplente). Presente, tamb6m, a Sra. Maria Jose de

Carvalho Oliveira, Assistente Acad6mica, para secretariar a reuni3o. Justificaram,

antecipadamente, suas aus6ncias, os Professores Titulares Luis Eduardo Schoueri, Antonio

Scarance Fernandes, Nelson Mannrich e Jose Lino Oliveira Bueno; os Professores

Associados Thiago Marra de Matos e Luciano de Camargo Penteado. Havendo n6mero

legal, o Sr. Presidente declara abertos os trabalhos. Cumprimenta o Prof. Associado Nuno

Manuel Morgadinho dos Santos Coelho que foi eleito presidente da Comissio de Graduag5o

e hole este presente no Colegiado ja nesta condigao. Cumprimenta, tamb6m o Prof.

Associado Rubens Begak eleito como Chefs do Departamento de Direito P6blico e o Prof.

Dr. Jair Aparecido Cardoso eleito coma Chefe do Departamento de Direito Privado e de

Processo Civil, compondo agora a Congregagao nessa condigao. Inicia a Parte I --
EXPEDIENTE - 1 - Discussio e votagao da Ata da 53a Sess5o da Congregagao, realizada

em 7.8.20i5. Nio havendo manifestag6es nem alterag6es, a Ata 6 aprovada, por maioria,

pelos presentes, com as absteng6es dos Profs. Jair Aparecido Cardoso e Rubens Begak, pois,

esta 6 a primeira reuniio deles. Em seguida, o Sr. Diretor inicia o item 2 -
Comunicag6es do Sr. Diretor. a) tendo em vista o t6rmino do mandato dos Profs.

Titulares Antonio Scarance Fernandes e Ignacio Maria Poveda Velasco, em 26.8.20i5,
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esclarece que gabe ao magnifico Reitor a designar os Professores Titulares, por Portaria,

sends esta uma situagao especifica das unidades novas. O M. Reitor publicou a Portaria,

designando a recondugao do Prof. Titular Antonio Scarance Fernandes e n3o recondugao

Prof. Titular Ignacio Maria Poveda Velasco. No lugar no Prof. Titular Ignacio Maria Poveda

Velasco o Reiter designou o Prof. Titular Jose Lino Oliveira Buena, da Faculdade de

Filosofia, Ci6ncias e Letras de Ribeirio Preto. Portanto, esses dais professores integram a

Congregagao da FDRP, com mandato de 27.8.20i5 a 26.8.2017; b) apresentagao dos slides

que foram apresentados na 61tima reuni5o dos dirigentes da Universidade (M.Reitor, Pr6-

Reitores e Diretores de unidades da USP), que passam a integrar esta Ata como Anexos I, ll,

111 e IV. Esclarece que, com base na apresentagao da Dra Maria Paula Dallari Bucci,

acabaram de aprovar na reunigo do CTA, uma normativa que organiza a tramitagao dos

conv6nios na Faculdade que seri publicada e colocada no site da Faculdade a partir da

pr6xima terra-keira. Em seguida o Sr. Diretor explica alguns slides; c) nos dias 25 e 26.8,

coma liltima etapa da Avaliagao Institucional 4o Ciclo na Unidade, foi recebida a Comissio

de Assessores Externos. Tudo transcorreu a contento e o relat6rio foi elaborado pda

Comissio e inserido no sistema. Comenta que teve acesso ao relat6rio dos professores

externos e a avaliagao foi positiva, apresentando alguns pontos que precisam ser

melhorados. Esclarece que este aguardando orientagao da Comiss5o Permanente de

Avaliagao para poder divulgar ipso na Faculdade. Assam que receber a orientag5o o relat6rio

serf colocado no site da Faculdade; d) comunica que foi realizada uma pesquisa no

semestre passado, conduzida pelo Prof. Paulo Eduardo Alves da Silva, a pedido do CNJ

(Conselho Nacional de Justiga), que teve repercussao nacional. A pesquisa buscou

identificar o p6blico que busca os servigos oferecidos pelos juizados especiais, a16m de

observar quais as demandas mais comuns. Esclarece que a pesquisa foi publicada no site da

Faculdade; e) o Prof. Associado Alessandro Hirata, presidente da CRlnt, assumiu tamb6m a

posigao da presidencia do GCARl-RP -- Grupo Coordenador das Atividades de Relag6es

Internacionais do campus de RP. Parabeniza o Prof. Associado .Alessandro Hirata por

assumir essa importante fungao, nfo s6 para a Faculdade, como tamb6m para o campus de

Ribeirio Preto da Universidade de Sio Paulo; f) no dia t3.8 houve a Cerim6nia de outorga

do Titulo de Professor Em6rito ao Prof. Titular Luiz Olavo Baptista, que teve a saudagao

feita peso Professor Em6rito da Faculdade de Direito da Universidade de Sio Paulo e ex-

presidente da Fapesp, Celso Later. Comenta que foi uma cerim6nia muito bonita que

prestou as homenagens ao Prof. Em6rito Luiz Olavo Baptista; g) nos dias i7 a 20 8 ocorreu
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a Vlll Semana Juridica -- Temos um Novo Processo Civil? -- O Presidente da Comiss5o

Organizadora foio Prof. Fernando da Fonseca Gajardoni, com os profs. Jair Aparecido

Cardoso e Nuno Morgadinho, a16m de funcionfrios e discentes. Registra os agradecimentos.

aos professores, funcionfrios e discentes que participaram da organizaigo de events tio

bem sucedido. h) no dia 22.8 foi ao ar, no programa Cartio de Visita da Record News,

entrevista com o Prof. Dr. David Diniz Dantas, Desembargador Federal da 3a Regi5o, para

contar como conseguiu diminuir o grande ntimero de processos que encontrou ao assumir o

cargo. i) no dia 26.8 houve a palestra Diflogo entre o Direito e Antropologia, com a Profa

Francirosy Campos Barbosa Ferreira, organizada pele Prof. Dr. Sergio Nojiri. j) no dia 27.8,

em Sio Paulo, foi realizado o langamento do Livro Direito Penal na P6s-Modernidade --

Escritos em homenagem a Antonio Luis Chaves Camargo, durante 0 21o Seminfrio

International de Ci6ncias Criminais -- IBCCRIM, em Sio Paulo. Dentre os autores est5o os

Professores Eduardo Saad Diniz e Victor Gabriel de Oliveira Rodriguez. Cumprimenta os

professores pelo langamento dessa obra. k) no dia 27.8, em S5o Paulo, houve o langamento

dos livros: Direito & Internet 111 - Marco Civil da Internet - Tomas I e 11. Dentre os autores

est5o os Profs. Alessandro Hirata, Camilo Zufelato, Cintia Rosa Pereira de Lima e Rubens

Begak. Os coordenadores foram os Profs. Newton de Lucca, Adalberto Simgo Filho e Cintia

Rosa Pereira de Lima; 1) no dia 27.8 houve a I Jornada Cientifica Latino-Americana de

CiQncias Criminais FDRP/UNLP-Universidad Nacional de La Plata, organizado pecos Profs.

Victor Gabriel de Oliveira Rodriguez, Eduardo Saad Diniz e Jorge Szeinfeld, com mesas

redondas e discuss6es referentes is ci6ncias criminals; m) no dia 28.8 houve a palestra

sobre a Corrupg5o e Direito Penal, coordenada pele Prof. Associado Rubens Begak, com a

presenga do palestrante Professor Catedrftico Ignacio Berdugo Gomez de la Torre, da

Universidade de Salamanca. Cumprimenta o Prof. Associado Rubens Begak pelo evento,

que o convidou para fazer a abertura do events, que foi bastante concorrido que tiveram na

Faculdade; n) no dia 3.g houve evento O Mundo em go ', que trouxe informag6es sobre

bolsas externas a USP, experiencias de IntercAmbio e como participar da

internacionalizagao da USP. Organizado pda CRlnt. Nesse momento pede licenga para

incluir, no item 4 do expediente, a fda ao presidente da CRlnt-FDRP, muito embora, nio

seja uma Comissio Estatutfria. Comenta que algumas unidades adotaram essa pratica que

Ihe pareceu interessante para que a CRlnt pudesse divulgar as suas atividades e pede ao

Prof. Associado Alessandro Hirata, que depois relate homo foi esse evento. O Prof.

Associado Rubens Begak pede a palavra e diz que essa prftica que o Sr. Diretor anuncia
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6 muito salutar, e est3o em uma luta, que ja este com sinai verde da Reitoria, e v3o pontuar

toda a atividade do professorado em Cultura e Extensgo Universitfria. Comenta que 6 uma

reivindicagao muito antiga que into entre junta com as atividades de graduagao e pesquisa, e

isso vem, enquanto pedido do CoCEx, hf muitos anos, teve parecer favoravel, agora, da

CERT e, aparentemente, ipso ja estarf nas avaliag6es que fazem dos seus curriculos.

Considera esta uma reivindicagao muito importante, pois, aqueles colegiados que s5o

extremante importantes para o dia a dia de cada unidade e, quando nio tem um assento

regimental como os outros, flea, prejudicado. Considera, ainda, que as atividades que os

docentes la desenvolvem nfo tem o mesmo reconhecimento daqueles que participam de

outros colegiados. Reitera que essa pratica do Sr. Diretor notou e coloca para esse Colegiado

6 extremamente importante, pois, a publicidade ao reconhecimento 6 importante para que

todos os docentes possam mostrar as atividades que desempenham a16m das suas

atividades usuais de graduagao, p6s-graduagao e pesquisa; o) no dia 24.g, em S5o Paulo,

acontecerf o langamento da obra "Sistema Brasileiro de Defesa da Concorr6ncia", do Prof.

Associado Thiago Marrara de Matos. Convida a todos para o events que serf realizado das

i8h3o is 2ih3o na Livraria da Vila, no Shopping Patio Higien6polis; p) nos dias i5 e i6.io,

em Sio Paulo, sera realizado o V Congresso Internacional de Direito do Trabalho --
Responsabilidade Socioambiental: Novos Desafios do Direito do Trabalho, coordenado

pecos Professores Nelson Mannrich, Rodolfo Pamplona Filho, Valdir Florindo e Yone

Frediani. 3. Eleig3es: 3.t. um membro docente titular e respectivo suplente, para

integral a Comissio de Graduagao, tendo em vista o t6rmino do mandato do
Prof. Jonathan Hernandes Marcantonio eni 25.g.zot5. O Sr. Diretor esclarece

que dots professores manifestaram interesse para camper a referida Comissao, sqa na

condigao de titular ou suplente, que sgo os Professores Doutores Cynthia Spares Carneiro e

Jair Aparecido Cardoso. O Prof. Dr. Guilherme Adolfo dos Santos Mendes

comenta que falou com o Prof. Dr. Jonathan Hernandes Marcantonio hole de manhi e o

mesmo manifestou interesse em ser reconduzido. Em votagao: apurados os votos para

membro titular, obt6m-se o seguinte resultado: 7 (fete) votos para o Prof. Dr. Jonathan

Hernandes Marcantonio, 5 (cinco) votos para o Prof. Dr. Jair Aparecido Cardoso e 2 (dais)

votos para a Profa Dra Cynthia Soares Carneiro. Apurados os votos para membro suplente,

obt6m-se o seguinte resultado: u (onze) votos para o Prof. Dr. Jair Aparecido Cardoso e 3

(tres) votos para a profa Dra Cynthia Soared Carneiro. S5o eleitos, portanto, os Professores

Doutores Jonathan Hernandes Marcantonio (Titular) e Jair Aparecido Cardoso (Suplente)

pfgina4j3i Av. Bandeirantes , 3900 Campus da IJSP
t404o-go6 Ribeir5oPreto-SP

TJF 55 (16) 33t5-4954
www.direitorp.usp.for



UNIVERSIDADEDESAoPAULO
FACULDADEDEDIREITO
DERIBEljiAOPRETO

133

134

135

136

137

138

139

140

141

142

143

144

145

146

147

148

149

150

151

152

153

154

155

156

157

158

159

160

161

162

163

164

165

para compor a Comiss3o de Graduagao da FDRP. 3.z. um membro docente titular e

respectivo suplente, para integral a Comissio de Pesquisa, tendo em vista o
t6rmino dos mandatos dos Professores Eduardo Saad Diniz(Titular) e Victor

Gabriel de Oliveii'a de Rodriguez (Suplente) em ig.g.zoi5. O Sr. Diretor
esclarece que manifestaram interesse os Professores Doutores Eduardo Saad Diniz

(recondugao), Cynthia Spares Carneiro e Paulo Eduardo Alves da Silva. Em votagao:

apurados os votos para membro titular, obt6m-se o seguinte resultado: g (nove) votos para

o Prof. Dr. Eduardo Saad Diniz, 3 (tr6s) votes para a Profa Dra Cynthia Spares Carneiro e 2

(dois) votos para o Prof. Dr. Paulo Eduardo .Alves da Silva. Apurados os votos para membro

suplente, obt6m-se o seguinte resultado: 7(fete) votos para a Prof ' Dra Cynthia Scares

Carneiro e 7(fete) votos para o Prof. Dr. Paulo Eduardo Alves da Silva. S5o eleitos,

portanto, os Professores Doutores Eduardo Saad Diniz (Titular) e Cynthia Soares Carneiro

(Suplente), a decana, peso crit6rio de desempate, para compor a Comissio de Pesquisa da

Faculdade de Direito de Ribeirio Preto da Universidade de Sio Paulo. 4 - Palavra aos

Senhores Presidentes das Comiss6es de Graduagao, de P6s-Graduagao, de

Cultura e Extensio Universitaria, de Pesquisa e de Relag6es Internacionais. O
Prof. Associado Nuno Manuel Morgadinho dos Santos Coelho comunica o initio,
neste semestre, das atividades do Escrit6rio de Assist6ncia e Assessoria Juridica da

Faculdade de Direito de Ribeirio Preto, e ja desenvolveram, no m6s de agosto, o primeiro

m6s de atividades dos sets alunos que est3o empenhados na assessoria juridica a populagao

em situagao de rua, que foi aquela escolhida para a atuagao neste memento, tendo em vista

a necessidade de delimitar o pablico a ser atendido dentro das limitag6es desse escrit6rio.

Comenta que estio avangando nessa estruturagao, mas o atendimento ja iniciou, e podem

dizer com muito orgulho que a FDRP advoga para os mendigos da cidade de Ribeirio Preto.

Comunica, tamb6m, sobre um aspecto relativo a Comissio responsavel pda revisio do

Projeto Politico Pedag6gico da Faculdade, que teve sua segunda reuniio dos conselhos dos

departamentos. Comenta que ha consenso sobre noventa por cento do projeto, pris, 6 o que

se p6de apurar ontem. Esclarece que os aspectos de diverg6ncia que surgem, todos parecem

poder ser facilmente resolvidos tamb6m peso consenso, tal como tendo sido trabalhado pda

Comissio at6 agora. O Sr. Diretor parabeniza o Prof. Associado Nuno Manuel

Morgadinho dos Santos pdas atividades nesse atendimento importante a populagao de

baixa renda na Faculdade. O Prof. Dr. Gustavo Assed Ferreira comenta que esteve

em Brasilia no Seminfrio de acompanhamento dos programas de P6s-Graduagao da area do
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Direito, uma reuni3o bastante proflcua e importante. Comenta, ainda, que a coordenagao da

area expos os parametros de avaliag5o para o quadri6ni0 2013-20i7. Ademais, diz que

gostaria de solicitar a prem6ncia dente Colegiado no estudo das eventuais regras internas

para o P6s-Doutorado desta Unidade. Esclarece que o assunto foi retirado de pauta por um

pedido de vista em outubro de 20i4 e nio voltou a pauta. Esclarece que hf poucos meses

perderam uma bolsa CAPES de P6s-Doutorado devido a tal situagao.. O Prof. Associado
Nuno Manuel Morgadinho dos Santos Coelho comenta que o Prof. Thiago Marrara

de Matos apresentou uma proposta, ele e o Prof. Associado Luciano de Camargo Penteado

apresentaram uma d6vida a respeito. Entende, no mesmo sentido que o Prof. Dr. Gustavo

Assed Ferreira, que a regra da Faculdade nio pode ser mais rigorosa que a regra da

Universidade. Esclarece que tinham um compromisso de se reunirem para conseguir uma

proposta conjunta, mas nio conseguiram se reunir, e devido a isso ele e o Prof. Associado

Luciano de Camargo Penteado apresentaram uma proposta e ja devolveram o processo que

ja podera voltar para a Congregagao para discutir elsa questao e resolverem a diverg6ncia.

O Prof. Dr. Daniel Pacheco Pontes comunica que seu mandato como presidente da

CCEx (Comissao de Cultura e Extensio Universitaria) se encerrarf no pr6ximo dia i5, e na

61tima reuniio da CCEx jf foi feita a eleigao para o novo presidente, sendo eleito o Prof.

Associado Alessandro Hirata a partir do dia i6.o9. Diz, ainda, que foi eleito como suplente

da presid6ncia. Comenta que esta 6 sua Qltima Congregagao na condigao de Presidente da

CCEx. Agradece a todos pele apoio que sempre teve e se coloca a disposigao no que puder

ser atil. O Sr. Diretor agradece ao Prof. Daniel pelos trabalhos realizados e parabeniza o

Prof. Alessandro Hirata pda eleigao. Pasha a palavra ao Prof. Associado .Alessandro Hirata,

pda CRlnt. O Prof. -Associado Alessandro Hirata inaugurando a primeira

participag5o no Colegiado para trazer os assuntos referentes a CRlnt, agradece a

oportunidade e louva a iniciativa do Sr. Diretor, pda valorizag5o da internacionalizagao da

FDRP. Diz que em algumas Unidades isso ja 6 feito e demonstra a posiigo da Diretoria, de

valorizar as atividades de internacionalizagao. Comentando o events principal ocorrido

ontem "0 Mundi em go ' ", que foi uma iniciativa in6dita da CRlnt da FDRP, nio ha outros

precedentes no campus que possibilitou aos alunos que realizaram intercfmbio nos anos

passado a contar a sua experi6ncia para possiveis novos interessados. Diz que o

Representante discente deste Colegiado, Sr. Frederico, foi um dos alunos que, gentilmente,

se ofereceu para apresentar a experi6ncia dele na Universidade de Siena, e isso possibilita

que novos estudantes tamb6m se interessem e tenham acesso a essa informagao por outros
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colegas. Reforga que as informag6es t6cnicas de outros conv6nios e tudo o mais a CRlnt e o

International Office podem dar, mas elsa troca de experi6ncias entre pares 6 sempre muito

mais valorosa do que simplesmente as informag6es. Diz que o evento foi muito bem

frequentado, teve a participagao do iTeam, que 6 um 6rgao aqua do campus, organizado

tamb6m pelos estudantes, para aluda na recepgao de alunos estrangeiros e daqueles que v5o

do campus de Ribeirio Preto para outras universidades estrangeiras. Ainda em relagao a

CRlnt;;acabou de ser aprovado na reuniio do CTA de hoje mats um conv6nio internacional,

o que mostra, tamb6m, esse trabalho de celebragao de diversos conv6nios, que produzem

frutos diretos. Ressalta que hoje este sendo langado um Edital da CRlnt de vagas em

universidades estrangeiras, para os alunos da IJnidade. Trata-se do segundo Edital de vagas

em universidades estrangeiras, vagas estas, frutos dos conv6nios firmados entre a Unidade

e outras Faculdades de Direito. Pede a atengao dos alunos, pois, o Edital ficarf aberto at6 o

dia t8 de setembro, exatamente para possibilitar que os alunos que forem contemplados

com essas vagas a concorrerem is bolsas m6rito, que estio abertas at6 meados de outubro.

O Sr. Diretor parabeniza-o pda iniciativa de reunir os alunos e ao discente Frederico,

que participou, pris, acha uma iniciativa extremamente importante, justamente para

conscientizar os alunos, das atividades da CRlnt e das possibilidades que des t6m. Em

seguida, o Sr. Diretor inicia o item 5 - Palavra aos Senhores Membros. O
Representante Discente de Graduagao Vinicius Ehrhardt Julio Drago traz ao
conhecimento de todos algo que aconteceu com uma entidade discente, a Bateria Estouro,

da FDRP. Relata que no dia 7 de agosto passado houve uma reuniio do CTIA, onde foi

deliberado de maneira unilateral e, consequentemente, por unanimidade, que a entidade

discente nio mais poderia realizar os seus ensaios nas depend6ncias da Faculdade, e que

seria liberado o uso apenas a partir das 21h3o. Tal decis5o, que foi entregue a des pelo Prof.

Celli, por meio de um oficio, causou muito desconforto por parte da comunidade discente,

de forma que esforgos ja estgo sendo tomados. Agradece ao Sr. Diretor, e diz que este dente

que o Prof. Associado Nuno Manuel Morgadinho dos Santos Coelho se disponibilizou a

ajudar nesse sentido, para que reestabelegam o dialogo no 6mbito da Faculdade. Acredita

que a Faculdade foi construida e alicergada nesse mister, e o novo Projeto Politico

Pedag6gico prev6 essa questao. Comenta que uma cultura que se criou na casa desse dialogs

bastante incandescente entre servidores, docentes e discentes, que seja reestabelecido para

que possam compor de forma amigavel e deliberar em conjunto as melhores saidas nessas

quest6es que envolvem o espago, pols, certamente os ensaios vgo atrapalhar as atividades
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docentes e 6 algo que precisam dialogar em conjunto. O Sr. Diretor lembra que esse

assunto foi trazido pda Representante Discente Bruna Franchini no CTA. Diz que tem

apenas algumas observag6es, pois, discorda de algumas pontuag6es. Considera que o

diflogo nunca foi rompido e este sempre foio esforgo delta gest5o, que se puder ter no final

do mandato uma marca, serf a do dialogo. Diz que faz questao de deixar isso registrado.

Comenta que quando foi deliberada essa questao, foi tomada pelos membros do CTA a

pedido de alguns professores que se queixavam de nio poderem trabalhar no horfrio das

tgh3o, quando os alunos costumam comegar os ensaios. Esclarece que houve uma resposta

a reivindicagao de vfrios professores da Faculdade. Comenta que na reuniio de hoje do

CTA, a representante discente disse que foi tomada uma decisgo sem que nenhuma

representagao discente estivesse presente, mas o CTA nio tinha homo saber se o

representante discente ia comparecer. Esclarece que a materia foi colocada em pauta e foi

deliberado. Diz que alguns dias depois a diretoria recebeu dois emails de dois moradores

vizinhos ao campus. O primeiro se queixando do barulho e que teve que mudar os seus

habitos, pois, nio conseguia trabalhar naquele horgrio e depois tinha que acordar de

madrugada. Pouco tempo depois outro email de outro morador, um pouco mats

contundente, esperando que fossem tomadas provid6ncias sob pena de medidas que,

eventualmente, poderiam ser tomadas. Esclarece que, em sintonia com a politica que

procura estabelecer, chamou o pessoal da Bateria para uma conversa, entregou a des a

folha de informagao dando conta da decisis do CTA, mais os dois emails que leu. Comenta

que disse aos membros da Bateria que estavam diante de uma situagao em que tinham que

pensar em conjunto uma solugao. Considera que n5o houve malta de dialogs, pols, o diglogo

este na mesa e foi proposto. Comenta que uma das colegas do representante discente se

prontificou a fazer o ensaio nos fundos da Faculdade, mais afastado no estacionamento que

df acesso a Biblioteca, e ficou na sala da Biblioteca para ver se o rumor incomodava os

alunos. Segundo soube, a aluna diz que o barulho 6 menor, mais ainda 6 perceptivel.

Comenta, ainda, que ficaram de verificar o que 6 possivel fazer, pois, existe de um dado uma

reivindicagao dos professores, que foi verbalizada pelos membros do CTA, e de outro,

reclamag6es de vizinhos, e isso foi proposto para discussgo. Reitera que nenhum dos

membros do (;l'A em nenhum memento questionou a importancia da Bateria, sempre

reconhecendo ser importante. Comenta, ainda, citando um exemplo mais pr6ximo, que

estava recebendo os professores da Comissgo Externa de Avaliagao em um horfrio que

estavam ensaiando e nio havia condig6es de conversar na bala da Diretoria. Reitera que o
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dialogo n5o foi abandonado, ele continua e estio conversando. O Representante

Discente da Graduagao Vinicius Ehrhardt Julio Drago pede desculpas ao Sr.

Diretor, e diz que acredita n5o ter sido muito clara em sua fda. Reconhece os esforgos do

Sr. Diretor pelo dialogo. Diz que Ihe foi trazida a movimentagao que tem sido feita no

sentido de compor juntamente com os discentes, mas, na verdade, a critica que traz 6 com

relagao ao Colegiado CTA, mais especificamente o que ocorreu em reuni5o do dia 7.8.20i5,

quando foi deliberado o assunto. Inclusive, no fmbito da Comiss5o de Graduagao foi

perguntado se o oflcio tinha teor normativo, pois, estabelecia horirio e foi feith a revelia da

presenga discente. Esclarece que este sends elaborado um oflcio de reposta, pedindo a

participagao de representantes da entidade discente em reuniio para tentar uma solugao

em conjunto. Reitera seu agradecimento a posigao do Sr. Diretor. O Representante
Discente da Graduagao Frederico Espinoza Cerruti diz que, considerando os fatos
de que o diflogo 6 a marca da gestao do Sr. Diretor, gostaria de se manifestar sobre as

discuss6es que vem sends realizadas no imbito do Projeto Politico Pedag6gico, e gostaria

que fosse reafirmado o compromisso da Congregagao e o compromisso individual de cada

professor, de que seja assegurado dialogo paritario entre alunos e professores. Pede que sega

sempre respeitado o direito de voz dos alunos e que o processo de construgao do novo

Projeto Politico Pedag6gico seja feith em conjunto entre alunos, professores e funcionfrios.

A Profs Dra Fabiana Cristina Seven comunica que tiveram um dos projetos

submetidos ao Edital do Proext 20i6 do Governo Federal foi aprovado. Esclarece que foi

destinado o valor de R$iio.ooo,oo para o projeto do NAJURP (Nacleo de Assessoria

Popular) e quase todo esse valor em bolsas para os alunos. Comenta que 6 a terceira vez que

o proUeto 6 aprovado no Proext, sendo em 20t3, 20i5 e 20i6. Comunica que o conv6nio com

o Fundo Brasil de Direitos Humanos que estava em execugao e que permitiu ter uma

advogada contratada para auxiliar na assessoria juridica popular do NAJURP este

terminando no fim de setembro. Esclarece que tiveram, tamb6m, quake R$4o.ooo,oo

(quarenta mil reais) para fazer essa contratagao, o recurso foi administrado pda associagao

dos amigos da UGT, que 6 um espago da cidade de Ribeir5o Preto. Relata que essa

experiencia foi muito exitosa, e a Nicole, que foia advogada que trabalhou com des durante

um ano, foi uma pessoa muito empenhada e numa das frentes especificas de atuagao do

N.AJURP, que 6 a moradia, ela oportunizou para que pudessem nio s6 fazer o trabalho de

educagao popular, mas tamb6m atuar judicialmente em defesa desses moradores da regiao -

que hf quatro anos acompanham - da area do entorno do aeroporto Leite Lopes, que sio
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areas de ocupagao irregular, pois, sio propriedades particulares que estavam abandonadas

hf mats de trinta anos, ou sqa, eases ocupantes estio ha mats de quinze ands naquela area.

Comenta que o NAJURP enfrentou e ainda este enfrentando uma batalha judicial bastante

grande e corajosa por parte dos alunos, pris, sio duas grandes imobilifrias de Ribeir5o

Preto e grander personalidades politicas da regiao de Ribeir5o Preto e a Prefeitura de um

dado, enquanto do outro lada s5o cento e cinquenta familias pobres e cinco ou seis alunos

com a Nicole, que agora este sem contrato, gratuitamente, fazendo a defesa judicial dessas

familias. Esclarece que se isso n5o tivesse acontecido ja teria acontecido uma catgstrofe na

cidade, de cento e cinquenta familias, aproximadamente 4oo pessoas nas mas, sem casa e a

reintegragao s6 nio aconteceu porque estio com duds agnes no Tribunal de Justiga, dois

recursos em andamento para, pelo menos retardar. Comenta que se n5o conseguirem isso,

no dia t5.g haverf a reintegragao de posse e essas familial sairgo de if. Diz que gostaria, ao

mesmo tempo em que traz a informagao, tamb6m trazer o tema para reflex5o do Colegiado

para, eventualmente, tamb6m contar com qualquer tipo de apoio ou aproximagao.

Comenta, ainda, que o Prof. Dr. Camilo Zufelato este fazendo um parecer juridico de um

aspecto de processo civil para tentar fortalecer as teses colocadas no processo, e qualquer

outro professor que queira contribuir, tem todas as pegas no NAJURP para que possam

analisar. Esclarece que o Fundo de Direitos Humanos permitiu que o NAJURP tomasse essa

atitude de entrar nesse litigio judicial, mas agora quem este tocando isso sio ex-alunos, que

possuem OAB, mas sio alunos de p6s-graduag5o da Faculdade. Uma dessas alunas 6 a

Deyse, que 6 aluna do mestrado e veil do Parang, e ja era aluna de um nQcleo de assessoria

popular no referido estado e o aluno Andre Luiz Antonietto que este na p6s-graduagao e

tamb6m este atuando no processo. Hf tamb6m dais alunos do primeiro ano Rebeca e Luiza,

do segundo ano a Claudia Valente e lan, a Ana Claudia Mauer dos Santos do quinto ano e a

Gabriela do quarto ano. Ressalta que esse grupo tem se dedicado dia e noite na defesa

judicial dessas pessoas. Diz que mica muito feliz com a noticia dada pelo Prof. Associado

Rubens Begak, com relagao a valorizagao da extensio na carreira, pols, considera isso

importante, porque essas atuag6es estio no fmbito da extensio e se nio valorizar isso, n5o

sabe que artigo acad6mico ou atividade poderia ter mais relev6ncia do ponto de vista da

formagao desses alunos do que entrar em contanto e passar por essa experi6ncia. Por fim,

reforga o pedido do Representante Discente Frederico Espinoza Cerruti, pda manutengao

do dialogo e do respeito do direito de fda para docentes, discentes e funcionarios, ou bela,

durante todo o processo de condugao do Projeto Politico Pedag6gico, pois, principalmente
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os funcionfrios e os discentes tiveram uma participagao percentual muito arima do

percentual de participai;ao dos docentes no processo de avaliagao do curso, quando estava

junta com a Comiss5o de Avaliagao. Reitera que devem tentar, em name de tudo que

construiram at6 agora, manter o dialogo, o respeito e a paridade na participagao dos tr6s

segmentos na condugao desses processos. O Sr. Diretor parabeniza a Profa Dra Fabiana

Cristina Seven, pois, nio 6 facie conseguir, e pda terceira vez, a bolsa do Proext. Aproveita

para informal que conseguiram a liberagao de recursos, por parte da Administragao

Central, para reformar a casa nimero 4 do campus e essa casa abrigar6 as atividades de

extens5o e as atividades do escrit6rio experimental. Comenta que ipso foi prontamente

atendido quando encaminharam um oficio ao presidente da Superintend6ncia de Espago

Fisico, que acenou positivamente quando esteve aqui. Esclarece que trabalharam depressa,

apresentaram um oflcio com as necessidades e o processo este apenas aguardando a

elaboragao de um proleto executivo que vai entrar em licitagao, mas ja disp6em dos

recursos. Ressalta que a Profa Dra Fabiana Cristina Seven tem um papel relevante nisso,

pois, faz parte da Comiss5o que vai ajudar, e ja tem ajudado, na concepg5o do espago fisico

dessa casa, onde esperam poder abrigar vfrias atividades de extensgo. O Prof. Associado

Alessandro Hirata reforga, em relagao a Bateria, as palavras do Sr. Diretor a favor da

manutengao do dialogs, e como membro do CTA esclarece que a solicitagao n5o foi sua e

sempre foi um grande entusiasta da Bateria. Comenta que os alunos ficaram em 12o lugar

na competigao e que considera um grande resultado. Lembra que quando foi feita a

solicitagao pele Prof. Dr. Caio Gracco Pinheiro Dias, foi feita em nome de professores que

tinham essa impossibilidade de trabalhar em relagao aos ensaios perto das janelas das salas

dos professores. Esclarece que em nenhum moments foi no sentido de impedir o ensaio ou

de preludicar de alguma forma. Acredita nio ser possivel que n5o haja uma solugao por

meir de dialogo, pois, com o tamanho deste campus ngo 6 possivel que nio achem um

espago para os ensaios. Considera o problema dos vizinhos preocupante tamb6m e acredita

ser uma questao de se organizar, no sentido de conseguir uma solugao que agrade a todos

porque o objetivo 6 o mesmo. O Prof. Associado Nuno Manuel Morgadinho dos
Santos Coelho diz que tomou conhecimento dessa questao na Qltima reunigo da

Comiss5o de Graduag5o.-Considera que precisam encontrar uma saida para isso, e gabe

homo o Sr. Diretor, como sempre, com o gusto que tem pele dialogo, tem conduzido essa

quest5o muito bem e vai continuar conduzindo. Considera, tamb6m, a questao dos vizinhos

muito importante. Comenta que faz parte de uma Associagao comunitfria ao lado do
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campus que este a um passo de processar a Universidade em razgo disso porque todos os

dias e noites n5o se pode dormir nas imediag6es no campus e precisam encontrar uma

saida para isso. Esclarece que sio vfrias baterias e hf de ser possivel reuni-las e pede ao

Diretor que encaminhe uma negociagao nesse sentido, para viabilizar um espago que tenha

um isolamento e que possa garantir essa manifestagao artistica brasileira tgo importante e

bem cultivada na Faculdade e nos campus, respeitando a atividade de quem estuda e

pesquisa a noite e a atividade de quem mora perto. O Sr. Diretor considera oportuno o

comentirio do Prof. Associado Nuno Manuel Morgadinho dos Santos Coelho, pois, este 6

um assunto afeito a pr6pria prefeitura do campus, ja que, homo disso o professor, nio 6

uma Qnica bateria, existem vfrias. Comenta que ficou de conversar com o Prof. Titular

Osvaldo Luiz Bezzon, que 6 o Prefeito do campus, para ver se ele ajuda no

encaminhamento, pris, deve estar dente desse problema. Comenta, ainda, que esteve fora

esta semana, nio p6de conversar com ele, mas conversarf. Diz que o que emergiu dessa

reuniio 6 que a Faculdade de Medicina de Ribeir5o Preto utiliza o espago do CEFER, e ja

houve tentativas anteriores de outras unidades em utilizar, mas parece que houve uma

recusa. Diz que precisa verificar esse hist6rico, mas um dos pontos 6 conversar com o

Prefeito do campus. Reitera que daqueles emails que recebeu, o segundo era bem

contundente e apontava para a diregao de que medidas judiciais poderiam ser tomadas. O

Prof. Associado Rubens Begak parabeniza a Diregao, a Congregagao e a Faculdade de

Direito de Ribeir3o Preto por esse resultado que ja tiveram anunciado da avaliagao

favoravel, que por aWaD dos tr6s nomes muito dignos que vieram e ja avisaram do resultado

positivo. Considera que tem que sopesar isso no sentido de que 6 argo muito valioso, pols,

em gerd, as avaliag6es sio extremamente rigorosas, com uma s6rie de quesitos e devem

comemorar ipso assam que o resultado for ratificado. Devem se orgulhar muito dos rumor

que elsa Faculdade toma com essay avaliag6es. Congratula aos colegas em suas novas

fung6es, Prof. Nuno na CG, Prof. Alessandro Hirata na CCEx e o Prof. Jair na Chefia do

DPP. Fazendo caro com as manifestag6es da Profa Fabiana e o que foi dito tamb6m pda

Representagao discente, pols tem participado das discuss6es do Projeto Politico Pedag6gico

e notou que a presenga discente foi de praticamente oitenta por cento. Justifica que os

professores tiveram motives para nio vir, mas considera notfvel que essa participagao se

faga sempre. Reitera que 6 de se notar o interesse do alunado nisso. Esclarece que ja

marcaram uma terceira reunigo entres os tr6s chefes de departamento para o dia t7.g is

i8h. Considera muito importante a discussio disso, e que todos participem e se interessem
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pelo tema. Comenta que ha alguns dias estava com Diretora da Faculdade de Arquitetura e

Urbanismo a Profa Titular Maria Angela Faggin Pereira Leite, e ela mostrava toda a

qualidade da Bateria de la, e ele ainda brincou dizendo que a da Faculdade de Direito de

Ribeir5o Preto 6 melhor. Considera a Bateria 6 uma dessas agnes culturais que em tgo pouch

tempo ja 6 conhecida, mas;:equanimemente, devem sopesar os interesses e tem certeza que

o Sr. Diretor 6 a pessoa maid indicada para isso e o assunto este em boas mios com a

diretoria. Considera, ainda, indiscutivel, ngo s6 a qualidade da Bateria, como a sua

perman6ncia, pois, preza muito. Por altimo, comunica a realizagao do terceiro Seminfrio

dos Direitos Humanos na USP, que considera de puma no fmbito da Pr6-Reitoria de

Cultura e Extens5o Universitfria. Lamenta que, por dificuldades operacionais e t6cnicas,

tiveram que adia-lo de 61tima hora, com muito pesar, mas vai ser realizado. Esclarece a

todos aqueles que se preocupam com essas quest6es de Direitos Humanos, seus direitos do

dia a dia, que tem muito haver com a agro na Universidade, que o events serf realizado no

dia 4.n, mas, ainda n3o houve divulgagao oficial. O Sr. Diretor parabeniza o Prof.

Associado Rubens Begak pdas iniciativas junto a Pr6-Reitoria de Cultura e Extens5o

Universitfria. O Sr. Diretor sugere, tendo em vista alguns assuntos que poderao

demandar maiores discuss6es, uma inversio de pauta, portanto, os itens I e 2 da Ordem do

Dia ficariam por Qltimo. Considera que esses assuntos s5o extremamente importantes e

terio que ocupar um pouco mais de tempo para discutir os crit6rios para solicitagao de

cargo de professor titular, terio que colocar as propostas que vieram pda Comiss5o

constituida. Da mesma forma o outro item que 6 sobre a atividade docente-:e tem que

deliberar argo nesta reunigo da Congregagao, pois, ja passaram do puzo de envio para a

Comissio de Assuntos Acad6micos. Comenta que encaminhou um oficio ao Secretfrio Gerd

da USP pedindo uma extensio de puzo para que pudessem apresentar suas propostas nesta

reuni5o. Esclarece que tamb6m tem um puzo apertado em relagao ao Grupo de Trabalho de

Atividades Docentes. Prop6e iniciar peso item 3, com o que todos concordam. Inicia-se o

item ll- ORIDEM DO DIA. 3. RELAT6RIO BIEN.AL DE ATlyID.ADEL
DOCENTES. 3.t. PROCESSO zoi5.t.3z9.89.o -- .AN'A CARLA BLIACHERIENE.

Relat6rio Bienal de Atividades Docentes, apresentado pda interessada, referente ao periods

de 20i3/20i5. Aprovado ad r(:Herendum do Conselho do Departamento de Direito P6blico

em 7.8.20i5, com base no parecer favorivel da relatora, Profa Dra Cintia Rosa Pereira de

Lima. Parecer do relator, Prof. Associado Nuno Manuel Morgadinho dos Santos Coelho,

opinando favoravelmente a aprovagao do presente Relat6rio apresentado pda interessada.
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A Conga'egagao aprova, por unanimidade, o parecer do relator, Prof. -Associado
Nuno Manuel Morgadinho dos Santos Coelho, favorfvel ao Relat6rio Bienal de

Atividades Docentes, apresentado pda interessada, referente ao peModo de

aoi3/zoi5. Os autos, a seguir servo encaminhados a CERT, para
prosseguniento. 3.a. PROCESSO zoo8.i.iz.89.o - MATA RODRIGUEZ

MAFFEIS MOREIRA. Relat6rio Bienal de Atividades Docentes, apresentado pda

interessada, referente ao periodo de 20i2/20i3. A CERT, em reuni3o de i7.n.20i4,

manifestou-se da seguinte forma: "... Examinados relat6rio e demais elementos

apresentados pda interessada, a CERT verifica que estes nio sio suficientes para sua

aprovagao. Cabe enfatizar que o artig0 24 do Regulamento dos Regimes de Trabalho da I.JSP

(Resolugao no 3533/89) explicita que o RTC envolve necessariamente "atividades de

ensino, pesquisa, bem homo de extensio de servigos a comunidade, se for o caso." Em vista

disso, a CEjIT pede ao Departamento de Direito Privado e de Processo Civil uma

justificativa para a manutengao da docente no ]ITC, lembrando que seu perfil acad6mico

este sendo considerado incompativel com o que se espera de um docente no mencionado

regime de trabalho. Nessas condig6es, o processo deve ser encaminhado a FDRP para

conhecimento e provid6ncias da Diretoria e do Departamento respective, retornando ap6s a

esta Comissio para os devidos fins."Em reuni3o do Conselho do Departamento de Direito

Privado e de Processo Civil em 2.3.20i5 aprovou-se, por unanimidade, o puzo de vinte dias

a partir da referida data para que a interessada apresente novo relat6rio de atividades, em

atendimento ao parecer CERT Ho 2729/20i4, para sua manutengao no regime RTC. O

Conselho do Departamento de Direito Privado e de Processo Civil, em reuniio de g.6.20t5,

discutiu as ponderag6es apresentadas no processo, acerca da anflise de conteQdo de

pesquisa, conforme deliberado na reuniio departamental anterior. Os conselheiros

destacaram a importancia do empenho desta professora nos dots primeiros anos de curso,

quando assumiu grande carga horfria. Entretanto, concluiu que, estritamente em relagao a

pesquisa, sua atuagao no 61timo bi6nio nio 6 compativel com o regime RTC. Parecer do

relator, Prof. Dr. Guilherme Adolfo dos Santos Mendes, que assim conclui: "... A docente

pode nio ter tido uma produgao espetacular no periodo - algo que nem sequer deveria ser

esperado para o RTC -, mas de forma alguma se demonstrou inerte. Estou seguro ao afirmar

que os resultados de pesquisa da docente s5o alvissareiros. Rebaixf-la para o RTP 6

incoerente. fl abortar resultados de pesquisa ja em gestag5o, alguns pr6ximos do parte.

Enfim, 6 sinalizar que cada um de n6s deve cuidar de sie esquecer do todo." Em reuniio da
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Congregagao realizada em 7.8.20i5, foi deferido pedido de vista ao representante discente

Jesus Pacheco Sim6es. Manifestagao do representante discente Jesus Pacheco

Sim6es, de 28.8.20i5, do seguinte teor: "... EM SINTESE, verifica-se que a dedicagao da

professora e sua iniciativa em participar da construgao delta faculdade 6 ngo s6 elogi6vel

como merecedora de destaque. A docente marcou indelevelmente esta casa. Tamb6m

encontramos a necessidade de tornar as relag6es da academia, de todos seus membros,

quaid sejam docentes, discentes e funcionfrios, tanto os concursados quanto terceirizadas,

maid humanas e fraternas, sends necessfria uma compreensao mQtua que se afaste da

'mecanizagao ' da produgao acad6mica, da mera padronizagao e numeragao de individuos e

busca por resultados apenas quantitativos. Ngo podemos, no entanto, deixar de buscar ou

valorizar o professor que realiza today as atividades propostas, outros tanto que contribuem

constantemente para a valorizagao, ano p6s ano, de nossa produgao cientifica, auxiliando e

com o auxilio do corpo discente desta Faculdade. Qualquer atuagao no sentido de legitimar,

coma colorado, a 'coer6ncia ' delta unidade em aprovar atuag6es abaixo do esperado pda

sua comunidade acad6mica e pda sociedade, s6 contribui para minar o estimulo dos

demais, nio s6 docentes como discentes, em aplicar seu tempo na busca da pesquisa

acad6mica, ja tio desvalorizada por outras Faculdades de Direito neste pals." O

Representante Discente de Graduagao Vinicius Ehrhardt Julio Drago esclarece

que em raz5o da delicadeza do assunto foi pedido vista pelo Representante Discente da

Graduagao Jesus Pacheco Sim6es e foi elaborado um parecer tendo acesso integral aos

autos. Comenta que muito Ihes chamou atengao o parecer--da CERT ter apontado

negativamente ao relat6rio apresentado. Confessa que, analisando minuciosamente, muito

Ihes preocupou pareceres pret6ritos que foram realizados nesse sentido, tends, inclusive,

elencado coer6ncia, em um dos pareceres, no sentido de aprovar vez que pareceres

pret6ritos haviam sido aprovados com conteido muito aqu6m do que o apresentado pda

docente em quest5o. Nesse sentido, observaram a necessidade de ponderar algumas

quest6es e em verdade a quest5o da coer6ncia conseguiram elenca-la, e nio anulf-la, mas,

em verdade, acreditam que a coer6ncia deve ser quanto a efici6ncia que essa casa sempre

prezou e nio o contrfrio. Considera que a efici6ncia pelo nivelamento por baixo 6

improdutiva e ngo pode servir para incentivar a in6rcia. Nesse caso os detalhes s5o possiveis

de visualizar no parecer da representagao discente, mas, resumindo, aprovam o relat6rio da

docente, no entanto, consideram necessfrias algumas ressalvas, a saber: que o imbito

pesquisa pode ser substancialmente melhorado por parte da docente, que deverf tomas
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necessfrias providancias para corrigir tal lapso. Compreendem, no entanto, que a docente

passou por sucessivas quest6es pessoais e isso nio pode deixar de ser apontado, pois, nio

podem se submeter a essa tend6ncia mecanicista de produg6es a qualquer custo. Comenta

que sempre foi muito louvfvel o apoio que a docente deu, principalmente nos prim6rdios na

Faculdade de Direito de Ribeirio Preto, dando muitas aulas e preenchendo vfrias lacunas

que no inicio 6 perfeitamente normal que acontega. O Prof. Associado Alessandro
Hirata esclarece, jf que o parecer que fez homo representante do Departamento de

Filosofia do Direito e Disciplinas Basicas, que foi citado no relat6rio, e o termo coer6ncia

vem do seu parecer, e aparece muitas vezes no parecer do relator da Congregagao, mas nio

foi mencionada no parecer de vista. Considera que houve um mal entendido no sentido do

que foi escrito em relagao a coer6ncia, pois, a coer6ncia se da em relagao ao que essa

Congregagao sinaliza na aprovagao dos relat6rios. Esclarece que se a Congregagao sinaliza

aprovando um relat6rio em regime RDIDP como sendo suflciente, e depois de alguns meses

recebe um relat6rio RTC que tem pesquisa igual ou superior a um relat6rio de RDIDP, esse

relat6rio posterior nio pode ter crit6rios diferentes sem que haja um sinai dessa

Congregag3o para o docente. Se a Congregagao sinaliza que tal produgao nio 6 suficiente, se

ela muda esse entendimento, ipso precisa ficar claro para o docente, para que ele se adapte a

novos entendimentos da Congregag5o, em relagao ao que seria uma pesquisa suficiente.

Esclarece que o docente nio pode ser surpreendido de que agora precisa se produzir tr6s

vezes o que produzia antes. Esclarece, ainda, que coer6ncia nio significa nivelamento por

baixo, e a questao 6 que precisa se manter um padrao nas decis6es na Congregag5o. Reitera

que 6 uma quest5o de sinalizagao e a Congregag5o, a partir do moments que considera um

navel de produgao homo suficiente para aquele regime, se esse entendimento mudar, ipso

precisa ser sinalizado de alguma forma. O Prof. Dr. Guilherme Adolfo dos Santos

Mendes diz que nio irf reler o parecer, mas gostaria de pontuar um detalhe em relagao ao

voto da representagao discente. Esclarece que sempre teve muito respeito pda
representagao discente, procura ser exigente homo professor, dada a contrapartida, no

sentido de estar sempre se dedicando ao mfximo dentro e fora da sala de aula. Comenta que

suas aulas sgo baseadas no dialogs, no estilo Socrftico e 6 neste sentido que queria falar

para os alunos que compreende a posigao deles em relagao a esse veto. Esclarece que, no

faso particular da Profa Dra Marta Rodrigues Maffeis Moreira, ela este para ter um filho, e

o voto, homo os alunos constituiram, em qualquer outra situagao, diz que acompanharia,

mas a medida que vio saindo daquela relaigo mais pr6xima das pessoas, vio perdendo essa
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nogao. O que quer dizer 6 que uma coisa 6 um chefe de departamento falar com um

professor, outra coisa 6 um conselho de departamento, outra 6 a Congregagao que vai se

afastando e que, de repente, vai bater na 16 na CERT. A CERT tem algumas possibilidades

de decidir, pode negar e levar o professor para o RTP, ela pode manter o regime, ou pode

estender o periodo de aprovagao. Considera que acompanhar um vote, como o dos alunos,

aumenta a possibilidade dessa terceira hip6tese e, sinceramente, se estivesse no lugar da

professora, n5o produziria tanto nos pr6ximos dois anos em face da sua condigao pessoal de

mie. Considera, ainda, que levando em consideragao o hist6rico da professora, que foi para

a .Alemanha, e em conversa que teve com ela Ihe disse que espera que a medida que ela

cumpra elsa etapa da sua vida, ja demonstradas no ensino, que continue a demonstrar nas

demais atividades desta casa. Diz que a professora pareceu estar harmonizada com essa

questao. Registra que passado esse periodo, se a professora n5o tiver o desempenho que se

espera, ele sera o primeiro, na Congregagao, a votar pelo regime inferior, como ja votou em

relat6rios. Pede ao Colegiado para que nesta quest5o particular, acompanhem o parecer

dele, com todo respeito ao voto colocado pecos discentes. O Prof. .Associado Rubens

Begak concorda com as manifestag6es e lembra que esse 6 o terceiro e Qltimo relat6rio da

Profa Dra Marta Rodrigues Ma#eis Moreira. O Prof. Dr. Jain Aparecido Cardoso diz

que gostaria de esclarecer que na reuniio do departamento em que votaram esse relat6rio,

ele e a Profa Dra Maria Hemilia da Fonseca estavam em banca de mestrado, portanto, n5o

participaram e ngo puderam se manifestar naquela oportunidade. Comenta que,
posteriormente, souberam da aprovagao do parecer que veio para a Congregagao;--Neste

memento, externa, em seu nome, a sua posigao em relagao a esse faso, acompanhando a

fda do Prof. Dr. Guilherme Adolfo dos Santos Mendes, que abordou um aspecto muito

importante que 6 a questao humanistica que deve ser considerada. Devem sadr da 16gica do

produtivismo, criar crit6rios objetivos para futuras carreiras, que os departamentos podem

pensar, para RTC e RDIDP, e n5o vicar julgando se este de acordo com mementos politicos e

outras coisas. Reitera que devem friar crit6rios objetivos. No caso particular da Profa Dra

Marta Rodrigues Ma#eis Moreira, poucos sabem, mas foi atrav6s deja que se criou uma

disciplina chamada Conciliagao e Mediagao. Comenta que foi ela que criou, sendo essa uma

disciplina de extensio e pesquisa, e Hlzeram um trabalho nesse sentido. Ocorre que o

conv6nio exigia que esse expediente fosse a tarde, e a professora 6 juiza, tem expediente a

tarde, entio ele mesmo assumiu e ministrou a disciplina por cinco ou sets semestres,

dobrou turmas e ficou no lugar dela. Diz que levou ou louros da disciplina, mas a
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responsavel pda criagao da disciplina foia Profs Dra Marta Rodrigues Ma#eis Moreira.

Comenta que, infelizmente, o conv6nio com o Estado foi rompido por burocracia do pr6prio

Estado, mas a Diregao este cuidando dessa questao, pols, esse rompimento foi na troca de

gestao e a nova diregao teve que tomar ci6ncia, mudaram as regras do conv6nio, mas agora

o processo este sendo finalizado e o projeto retornarf. Esclarece que, na verdade, esse

proleto que 6 importante, que trabalha com a extensio e a parte pratica da Faculdade, que

des ngo tinham, foi iniciativa da professora. O Sr. Diretor esclarece que, em relagao a

isso, depois das negociag6es o Tribunal abriu m5o de alguns pontos que para a Faculdade

eram inviaveis, o conv6nio foi aprovado e este nas instincias superiores. Foi encaminhado

para a Pr6-Reitoria de Cultura e Extensio Universitaria, pois, houve o entendimento que se

trata de atividade de extens5o e a Pr6-Reitoria de Cultura e Extens5o Universitfria jf

sinalizou positivamente. O Representante Discente de Graduagao Vinicius
Ehrhardt Julio Drago agradece os apontamentos do Prof. Associado Alessandro Hirata

e dos Professores Doutores Guilherme Adolfo dos Santos Mendes e Jair Aparecido Cardoso.

Pede desculpas por nio estar conseguindo ser muito claro hoje, mas a dimensfo do humana

e a quest5o particular da professora foi abordado no parecer da representagao discente.

Pede licenga para ler um trecho do parecer: "...Todavia, tratamos da dimensgo do humano,

o que rechaga a frieza e mecanicidade do auferir resultados e do atingir de metas a qualquer

custo. Nio 6 razofvel que a docente abu m5o de sua vida privada e abdique de sua familia

com o intuito de complementar a previsao de pesquisa que o regime de trabalho Ihe

imp6e....". Esclarece que tal dimens5o foi ponderada, mas tamb6m elencaram que em

parecer anterior da CEjIT, de n6mer0 2279/20i2, de antigo relat6rio bienal da professora,

salvo engano, ja dava indicios de insufici6ncia com relagao ao quesito pesquisa. Portanto,

considerando tudo isso, e, sobretudo a dimens5o do humano 6 que mant6m o parecer pda

aprovagao do relat6rio, mas com as ressalvas elencadas. A Congregagao, ap6s debates,

aprova) por unanimidade, o parecer do relator, Prof. Dr. Guilherme Adolfo dos
Santos Mendes, favor4vel ao Relat6rio Bienal de Atividades Docentes

apresentado pda interessada, referente ao periodo de zola/zoi3. Os autos, a

seguir, servo encaminhados a CERT, para prosseguimento. 4.
HOMOLOGAQAO DE RELAT6R10 FIN.AL/RESULTADO DE CONCURSO P.A.RA

LIVRE-DOCENTS. 4.i. PROCESSO zoi4.i.7i4.89.o - DEPmTmENTO DE

FILOSOFIA DO DljiEITO E DISCIPLINAS BASICAS. Homologagao do Relat6rio

Final e Resultado do Concurso para Livre-Docente do Departamento de Filosofia do Direito
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e Disciplinas Bisicas - Area de Sociologia do Direito - Edital FDRP n ' i5/20i4. Candidata

aprovada: Maria Paula Costa Bertran Mufioz. A Congregagao homologa, por

unanimidade, o Relat6rio com o Resultado do Concurso para Livre-Docente do

Departamento de Filosofia} do Direito e Disciplinas Bfsicas -- .Area de
Sociologia do Direito -- Edital FDRP no i5/aoi4, cod a aprovagao da Profs DFa

Maria Paula Costa Bertran Mufioz. 4.a. PROCESSO zoi4.t.7i7.89.o -
DEPARTAMENTO DE DIREITO PRIV.ADO E DE PROCESSO CIVIL. Homologagao

do Relat6rio Final e Resultado do Concurso para Livre-Docente do Departamento de Direito

Privado e de Processo Civil - .Area de Direito Comercial :- Edital FDRP n ' 29/20i4.

Candidato aprovado: Gustavo Saad Diniz. A Congregagao homologa, por
unanimidade, o Relat6rio com o Resultado do Concurso para Livre-Docente do
Departamento de Direito Privado e de Processo Civil -- .Area de Direito
Comercial -- Edital FDRP no zg/zoi4, com a aprovagao do Prof. Dr. Gustavo
Saad Diniz. O Sr. Diretor registra deus cumprimentos aos Professores Doutores Maria

Paula Costa Bertran Mufioz e Gustavo Saad Diniz peso exitoso resultado de deus concursos.

5. CREDENCIA.MENTO CERT. 5.i. PROCESSO aoi5.t.534.89.3 -- EM-ANUELLE

I.JRBANO MAFFIOLETTI. Solicitagao de credenciamento junto a CERT -- Comiss5o

Especial de Regimes de Trabalho, formulada pelo interessado. Aprovada ad rl:Herendum do

Conselho do Departamento de Direito Privado e de Processo Civil em i7.8.20i5, com base

no parecer favorgvel do relator, Prof. Associado Luciano de Camargo Penteado. Parecer

do relator, Prof. Associado .Alessandro Hirata,:opinando:-favoravelmente ao pedido de

credenciamento da interessada. A Congregagao aprova, por unanimidade, o

parecer do i'elator, Prof. Associado .Alessandro Hirata, favorfveli solicitagao

de credenciamento junto a CERT - Comissio Especial de Regimes de Trabalho,

formulada pda interessada. Os autos servo encaminhados a CERT, para
prosseguimento. 5.z. PROCESSO zoii.t.3i3.8g.3 -- PAULO EDU,ARDO ALIVES

DA SILVA. Solicitagao de recredenciamento junto a CERT -- Comissio Especial de

Regimes de Trabalho, formulada pele interessado. Aprovada ad r(:Herendum do Conselho

do Departamento de Direito Privado e de Processo Civil em 3.8.20i5, com base no parecer

favorfvel da relatora, Profa Dra Maria Hemilia Fonseca. Parecer do relator, Prof.

Associado Nuno Manuel Morgadinho dos Santos Coelho, opinando favoravelmente ao

pedido de recredenciamento do interessado. A Congregagao aprova, por
unanimidade, o parecer do relator, Prof. Associado Nuno Manuel Morgadinho
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dos Santos Coelho, favorfveli solicitagao de recredenciamento junto a CERT --

Comissio Especial de Regimes de Trabalho, formulada pelo interessado. Os
autos servo encaminhados a CERT, para prosseguimento. 6. RECOLHIMENTO
DE RECURSOS FIN.AN'CEIROS -- OVERHEAD. 6.t. PROCESSO doit.i.5o9.89.5
-- FACULD.ADE DE DIREITO DE RIBEIRAO PRETO. Nova definigao dos percentuais

de recolhimento das taxas previstas na Resolugao no 5456/2008, tendo em vista o

entendimento exposto no parecer PG.P. i696/l4 da Procuradoria Gerd. Estabelecimento de

percentual do overhead, bem como a distribuigao interna a ser destinada aos

Departamentos e a Diretoria. Parecer do relator, Prof. Dr. Guilherme Adolpho dos

Santos Mendes, que assim conclui: "... Nada obstante, caso persista o posicionamento

dissonante da Pr6-Reitoria de Cultura e Extensio como fator impeditivo para a aprovagao

dos cursos oferecidos pda Unidade, proponho a manutengao da proporcionalidade das

parcelas, ou sega, ao rev6s de 2% para a Diretoria mais 3% para o Departamento, num total

de 5% incidentes sobre os valores pagos aos docentes, que sejam fixados em 4% para a

Diretoria mais 6% para o Departamento, num total de io% incidentes sobre os valores

pagos aos docentes." O Prof. Dr. Guilherme Adolfo dos Santos Mendes considera

que ha uma legislagao sobre o tema que aduz interpretag6es sobre ela, pelo menos
manifestadas. Aqui deliberaram por uma interpretagao e isso comegou if atrgs com um

parecer do Prof. Dr. Gustavo Asked Ferreira, e seguiram esse caminho. Alguns cursos de

especializagao tamb6m passaram dessa forma e o primeiro curso que nio passou foi do

Prof. Associado Thiago Marrara de Matos. Esclarece que ha uma Resolugao que diz que a

Unidade tem que reter de dez a cinquenta por cento do valor pago aos professores como

overhead, e dense valor retido repassar a reitoria cinco por cents, portanto, mica com a

Unidade de cinco a quarenta e cinco por cento, conforme aprovag5o, e a Unidade aprovou

os cinco por cento. Ocorre que tem um paragrafo inico em baixo que diz que no caso de

cursos nio se aplica o capuf no cano da Reitoria, porque s5o cinco por cents sobre o valor

total do curio. Comenta que ha duas interpretag6es, uma vez que valor retido nio 6 valor

devido, e o valor devido a Reitoria 6 via o valor total, entio se ret6m de cinco a quarenta e

cinco por cento para a Unidade, e o da Reitoria s5o cinco por cento sobre o valor do curse. A

outra interpretagao que foi dada pda procuradora da cultura e extens5o em um tlnico

paragrafo, dentro do sistema, foi de que no faso de curso a unidade continua retendo de dez

a cinquenta por cento, mudando o valor devido para a IJnidade, enquanto que para a
Reitoria s5o cinco por cento sobre o valor total do curio. Comenta que a primeira
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interpretagao seria cinco mais cinco, e a segunda interpretagao dez mais cinco. Esclarece

que diante disco o Prof. Associado Thiago Marrara de Matos falou que seu entendimento

estava correto e encaminhou a Procuradoria Gerd para que dirimisse quem estava correto.

Considera que o parecer deveria falar se 6 um ou outro, mas o parecer da Procuradoria

Gerd gira, gina, mas ngo da a resposta. Lembra de uma fda do Prof. Paulo Barris de

Carvalho, que foi seu orientador, que dizia que o ideal 6 se responder a pergunta e justificar,

mas tem gente que justifica e fecha o parecer sem reposta. Comenta que teve que dar o

parecer de forma pragmatica, e teve que dar uma resposta no sentido de que a interpretagao

do parecer da Procuradoria Gerd 6 igual a da Faculdade, que 6 dois mats tr6s, ou seja, cinco

por cents. Considera que se o curso for aprovado na Unidade, chega na Pr6-Reitoria da

Cultura e Extensio Universitfria e des falam que 6 dez por cento, entgo ao inv6s de falar de

dois mats tr6s, passam a falar em quatro mais seis, proporcionalmente, e n3o brigam mais.

Esclarece que seu parecer foi nesse sentido diante da indecidibilidade dos autos que Ihe

chegaram is mios. O Sr. Diretor esclarece que mant6m-se os cinco por cento da

arrecadagao do curso para a Reitoria, quanto ao repasse para a Unidade ficou decide que

sessenta por cento vai para o departamento ao qual ele pertence e quarenta por cento para a

Unidade. O Prof. Dr. Guilherme Adolfo dos Santos Mendes considera a proposta

do Sr. Diretor melhor que a dele. Comenta que pode vicar sessenta por cento para o

departamento e quarenta por cents para a Diregao, do patamar minimo fixado na

legislagao. A Assistente Financeira Gisele Cristina dos Santos esclarece que a

questao dos cinco e- dez por cento-surgiram quando cadastraram os-curses, porque a

Resolugao 4543 no artigo lo coloca que a Unidade ret6m no minimo dez e no mfximo

cinquenta por cento do numerfrio recebido peso docente. Portanto, essa alinea, quando

cadastram, 6 o sistema que faz o corte, sends o mjnimo de dez por cents. As demais

despesas continuam cinco por cents. Esclarece, ainda, que o sistema respeita a Resolugao

que 6 o minimo de dez por cento e nesse item de numerfrio a docente n5o 6 interpretagao,

pois, o artigo lo estabelece um minimo de dez e o mfximo de cinquenta por cento do

numer6rio recebido pele docente. Esclarece, tamb6m, que os cinco por cento este

cadastrado nas demais despesas, exceto a alinea pagamento de pessoal, que 6 onde a

Resolugao diz que o minima 6 dez por cento. Diz que todos os cursos estio com cinco por

cents exceto no item de pagamento de pessoal que s5o os dez por que 6 o minima, e

nenhum curso passou com menos de dez por cento sobre esse item e os demais

continuaram cadastrados com cinco por cento, que 6 o permitido e 6 essa a interpretagao
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que ja tinham que seria cinco por cento e n3o dez. O Prof. Associado Mfrcio Henrique
Pereira Ponzilacqua diz que Ihe parece que a redagao sugerida ao final pele Prof. Dr.

Guilherme Adolfo dos Santos Mendes com base na sua reflex5o cobre essa questao que seria

os quarenta e sessenta por cento, e sugere que poderiam votar nesse sentido, e cobre a

quest5o do sistema tamb6m. O Prof. Dr. Guilherme Adolfo dos Santos Mendes diz

que gostaria de pontuar uma questao em relagao aos sistemas para que constasse em Ata.

Comenta que no Direito aprendem hierarquia, o que 6 a Constituig5o Federal, as leis,

decretos e etc., 6 assim que aprendem. No entanto, n5o s6 na USP ou setor especifico, mas

na administragao homo um todo, e vive isso no outro cargo ptlblico que ocupa, onde quem

manda mais 6 quem programa o sistema, 6 a interpretagao de quem programa o sistema, e

n5o se consegue fazer mais nada porque esse sistema n5o 6 aberto, porque ngo 6 quem

aplica a legislagao que parametriza o sistema. Ressalta que isso este errado aquie este

errado em outro lugar, pris, quem aplica a legislagao tem responsabilidade por aplicar essa

legislagao e se tiver um mandado de seguranga quem vai responder 6 a autoridade, nio vai

ser quem programa o sistema. Relata que ipso este errado e gostaria que constasse em Ata

esta sua manifestagao, porque vai reiterar isso today as vezes que um sistema barrar a sua

interpretagao, a sua manifestagao sobre norma juridica e 6 isso que aprendem nessa casa.

Pede desculpas pda emogao, mas, ja este hf muitos anos lutando contra esses

programadores de sistema, este furioso com isso no plano federal, que sio os
programadores do Serpro. Diz que na I.JSP nio sabe quem programa, mais if conhece

pessoalmente quem faz ipso. O Representante Discente da Graduagao Frederico

Espinoza Cerruti pergunta se, diante das mudangas que ocorreram do percentual e toda

elsa confusao, o total destinado a Unidade fica o mesmo. O Sr. Diretor diz que sim,

permanece o mesmo. Em seguida, pergunta ao Colegiado se aprovam o parecer do Prof. Dr.

Guilherme Adolfo dos Santos Mendes. A Congregagao aprova) por unanimidade, o

parecer do relator, Prof. Dr. Guilherme Adolfo dos Santos Mendes, referente a
nova dennigao dos percentuais de recolhimento das taxas previstas na
Resolugao Ho 5456/zoo8, mantendo o recolhimento a Reitoria do equivalente
a 5% do numerfrio recebido pelo docente e nxando, para a Unidade, o
equivalente a io% incidentes sobre os valores pagos aos docentes, distribuidos

em 4% para a Diretoria e 6% para o Departamento. Lembrando que nos casos

de Cursos de Cultura e Extensio Universitaria, deverf ser recolhido a Reitoria

5% do total arrecadado, que integrarf o Fundo ([nico de Promogao a Pesquisa,
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a Educagao, a Cultura e a Extensio Universitiria da USP(FUPPECEU-USP). 7.

PESOS PARA -AS PR.OV.AS DO ENEMA- PAUTIA SUPLEMENTAR. 7.i. Of.Circ.

Gab-PR.G-oo5/zoi5. Em i2.6.20i5, a Congregagao, atendendo a solicitagao da Pr6-

Reitoria de Graduag5o, nos termos do Of. Circ.-Gab-PRG-oo5, de 22 de maio de 20i5, sobre

as formas alternativas de ingresso nos cursos de graduagao da USP, deliberou pelo

oferecimento de 8o% das vagas pda FUVEST e 20% pelo SIS(J, com a condigao, neste

altimo, de o candidato ter frequentado Escola Publica. A Pr6-Reitoria de Graduagao pede

um aditamento a resposta anteriormente enviada, com o estabelecimento dos pesos para as

provas do ENEM: Matemftica e suas tecnologias (FD indicou peso i); Linguagens, c6digos e

suas tecnologias (FD indicou peso 2); Ci6ncias humanas e suas tecnologias (FD indicou

peso 2); Ci6ncias da natureza e suas tecnologias (FD indicou peso i). O Sr. Diretor
esclarece que ha um peso maior para as areas afeitas is ci6ncias humanas. Pergunta ao

Colegiado se poderiam seguir os crit6rios da Faculdade de Direito da Universidade de S5o

Paulo. Foi aprovado encaminhar oficio do seguinte teor: "Of.FDRP/ATAc/o49,
de 4.g.aoi5. Senhor Pr6-Reitor. Eni aditamento a solicitagao dessa Pr6-
Reitoria de Graduagao, nos termos do Of. Circ.-Gab-PRG-oo5, de aa de mano

de zoi5, informo que a Congregagao, em Sessio realizada nesta data,

deliberou, por unanimidade, aprovar os seguintes pesos para as provas do
ENEM: - Ci6ncias humanas e suas tecnologias -- peso 2 - Ci6ncias da natureza e

suas tecnologias -- peso 1 - Matemftica e suas tecnologias -- peso I -

Linguagens, c6digos e suas tecnologias -- peso a. Na oportunidadefapresento
meus sinceros votos de estima e consideragao. Atenciosamente, (ass. Prof. Dr.

Umberto Cello Junior -- Diretor)". 8. PROGRAMA DE P6S-GRADUAQAo
ASSOCIAID0 AO CONPEDI - PAUTIA SUPLEMENTIAR. 8.i. PROCESSO

Zoi5.i.57o.89.o - FACT.JLD.ADE DE DIREITO DE RlIBEIRAO PROTO. Autorizagao

para o Programa de P6s-Graduagao em Direito da FDRP, ser associado do CONPEDI --

Conselho Nacional de Pesquisa e P6s-Graduagao em Direito, por solicitagao do Presidente

da CPG, ressaltando que, a16m da possibilidade de votar nos f6runs e sediar os eventos, os

programas associados podem indicar dois artigos de seus pesquisadores para participarem

dos encontros anuais sem custom, cuja publicagao nos anais rende pontuag5o equivalente a

atribuida a uma revista Bi (7o pontos) na avaliagao CAPES. O custo da anuidade 6 no valor

de R$245,oo. O Prof. Dr. Gustavo Assed Ferreira contenta que o CONPEDI 6 um

conselho muito importante em ess6ncia de pesquisa de p6s-graduag5o na area do Direito.
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Foi revitalizado em 2004 e que atingiu um patamar de importancia absurdo na area do

Direito. Comenta, ainda, que o Prof. Associado Rubens Begak atua no CONPEDI e sabe de

sua importancia. Lembra que as decis6es do CONPEDI em seus congressos dio um norte,

ou seja, sinalizam os caminhos dos principais programas de p6s-graduagao em Direito no

Brasil. Um detalhe importante 6 que o CONPEDI 6 um toro de debates sabre quem serf o

Comity de .Area a cada quatro ou cinco e 6 naquele fora, tanto no primeiro semestre, quanto

no segundo, que se debate quem seriam as melhores pessoas para coordenagao de area,

coordenagao adjunta. Considera importante ter vote, ter voz, e em algum momento melhor

da Universidade de S5o Paulo, da arrecadagao estadual, que tragam o CONPEDI para a

Faculdade de Direito de Ribeirio Preto, que consigam sediar um CONPEDI e para isso

precisam se associar. Pede a esse Colegiado elsa contribuii$o, nio por ela ser exigua, mas

pda relevincia de ser associado ao CONPEDI, pede a filiagao da FDRP. A Congregagao

aprova) por unanimidade, a autorizagao para o Programa de P6s-Graduagao
em Direito da FDRP se associar ao CONPEDI -- Conselho Nacional de Pesquisa

e P6s-Graduagao em Direito, por solicitagao do Presidente da CPG. O Sr.
Diretor esclarece que agora ir5o discutir os doin primeiros itens da Ordem do dia, tendo

em vista a inversio. i. CR]TERIOS P.ARA SOLICITAQAO DE CARGO DE

PROFESSOR TITIJLAR. i.i. Nos termos da Circ.SG/CAA/5i, de l8.6.20i5, foi solicitado

is Unidades Novas que elaborassem: a) "Perfil do Professor Titular" da Unidade, levando

em conta: os perfis de Professores Titulares de unidades afins na USP e no Pals; o Perfil do

Professor Associado 3, constante dos Documentos de Avaliagao horizontal na carreira

docente; os crit6rios contidos no item o8 das "Diretrizes Gerais" (c6pia em anexo); e outros

elementos considerados de importancia, levando em consideragao as especificidades da

Unidade. b) Plano de Agro para a ampliagao a curto, m6dio e longs puzo do n6mero de

professores com "Perfil" compativel a se habilitar a um cargo de Professor Titular, coma,

por exemplo: criagao e evolugao de programas de p6s-graduagao, o estimulo a interai;5o

com pesquisadores de renomadas instituig6es de pesquisa do Pals e do exterior (vinda de

pesquisadores visitantes, realizagao de estfgios de pesquisas, elaboragao de projetos de

pesquisas conjuntos), etc. Apes consulta de interesse, o Sr. Diretor baixou a Portaria
Interna FDRP/USP Ho ig/20i5, criando um Grupo de Trabalho para elaborar a proposta,

integrado pelos Profs. Drs. Alessandro Hirata, Camilo Zufelato, Gustavo Assed Ferreira,

Jonathan Hernandes Marcantonio, Nuno Manuel Morgadinho dos Santos Coelho, Rubens

Begak e Victor Manuel de Oliveira Rodriguez. O Grupo se reuniu no dia i3.8.20i5 (Profs.
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Nuno, Hirata, Jonathan, Assed, Begak e Camilo - Prof. Victor justificou aus6ncia), para

estudar os crit6rios e as ideias inicialmente sugeridas, para crit6rios, foram: manter

equilibrio entre departamentos, atendendo a proporgao de suas dimens6es; observar a

relagao entre o n. de docentes e o n. de associados de cada departamento; atender a
antiguidade dos associados nos departamentos; observar a carga horfria media em

atividades de graduagao e p6s, e produgao cientifica (pesquisa, cultura e extensao), dos

departamentos; garantir Titulares para as areas com grande produgao cientifica; garantir o

minimo de 4 Titulares por departamento. O Prof. .Associado .A.lessandro Hirata
esclarece que o grupo de trabalho se reuniu e estabeleceram alguns crit6rios que

entenderam ser gen6ricos, mas, que possibilitem a vinda dos cargos de titular para a
Unidade que, como jf solicitado anteriormente a Reitoria, 6 do interesse da Unidade

receber esses cargos. Esclarece, ainda, que a base de suas deliberag6es foi de que houvesse

um equilfbrio entre os tr6s departamentos, apesar da diferenga de tamanho dos
departamentos, respeitando ipso e a valorizag5o da livre-doc6ncia, uma vez que 6 um m6rito

da carreira por si pr6pria. lsso significa que o departamento que tem mais docentes

associados deve ser valorizado no sentido de que os docentes se empenharam em fazer a

livre-doc6ncia. Tamb6m, em relagao a isso, a antiguidade dos associados dos

departamentos, no sentido de haver uma maturidade da livre-doc6ncia, e com isso o

ac6mulo das atividades o leva a pleitear o cargo de Professor Titular, a16m de observar o

outro item que 6 a carga horfria media de todas as atividades de engine, pesquisa e

extensio para valorizar tamb6m o polar da extens5o e da pesquisa, a16m do ensino. Comenta

que foi garantido titulares para as areas com grande produgao cientinlca, no sentido de

valorizagao da atividade de pesquisa, e essay areas possam ser atingidas. Considera que

garantir o nQmero minimo de quatro titulares por departamento 6 um desejo da Faculdade,

e regimentalmente o minimo sio dais por departamento, e se podem pedir mats, porque

nio. Por fim, sugeriram, tamb6m, a valorizag5o do regime RDIDP. O Sr. Diretor

esclarece que ha uma s6rie de crit6rios no item 8 das diretrizes para distribuigao de cargos

de professor titular, e resta saber se des estio contemplados nesses crit6rios propostos pda

Comissio. Reitera que entre os crit6rios sugeridos para que a Unidade leve em conta sgo os

contidos no item 8 das diretrizes gerais, que trata da concessio e distribuigao de cargos de

professor titular, e devem consultar se o Colegiado amplia esses crit6rios. O Prof.
Associado Rubens Begak justifica que participou de uma reuniio parcialmente e da

outra em toda sua duragao, pois, havia conflito de horfrio de aula, mas, este de pleno
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acordo com sugestao da Comissio. Considera, relendo a projegao, que deveria ser uma

preocupagao deles a insergao na area daquela pessoa naquela area que este se postulando o

cargo. Comenta que pedir por pedir, estio pedindo quatro titulares, mas, pergunta qual 6 a

relevincia daquela area, qual 6 a insergao. Comenta que o atual Ministry da Educagao, que

participou muitos anos da CAA, e tem um voto onde aclara os crit6rios que, na maneira dele

ver, e into foi aprovado na CAA, por unanimidade, deveriam pautar os pedidos de claros

para professor doutor, os deferimentos da CAA para professor titular, e o fazia, da maneira

que ele via, para livre-docente, que sendo professor da USP se torna professor associado.

Considera que devem dar uma afllada nesses itens definidos pelo grupo de trabalho, mas,

tamb6m, deixar claro a importancia da area no pedido do cargo. Sugere veri6icar as atas de

outras Comiss6es, que a Secretaria Gerd disponibiliza, para a16m das atas do Conselho

Universitario, para veriHicar as redag6es da 6poca. O Prof. -Associado Alessandro

llirata esclarece que, em relagao is areas, o que viu nas documentag6es de outras

Unidades, nenhum desses crit6rios, ou mesmo o perfil do professor titular menciona a area

em si, ou os crit6rios de areas, no sentido de que 6 dentro da Unidade que vai ser feita essa

destinagao de area. Considera que nos crit6rios do grupo de trabalho, quando garantem o

nimero de titulares para as areas de grande produgao cientifica, que foi sugestao original do

Prof. Associado Nuno Manuel Morgadinho dos Santos Coelho, tem esse intuito tamb6m. O

Prof. Associado Rubens Begak considera a lingua portuguesa muito precisa, e grande

6 uma coisa, relevincia 6 outra, e devem prestar atengao nisso. Considera, ainda, que sua

fda agora vem muito no sentido dos dois itens que est5o na petra a do item ique trata dos

perfis dos professores titulares das unidades afins e o perfil de professor associado 3.

Considera, ainda, que estes dais crit6rios foram relembrados quando se implantou a

progressao horizontal na carreira, hoje suspensa, a vista de outra problematica, e 6 tradiigo

da CAA. Considera, tamb6m, que poderiam colocar o texts: "Garantir titulares para as areas

com relevante produgao cientifica", pois relevante 6 mats importante do que grande.
Comenta que o Prof. Dr. Gustavo Assed Ferreira estava em Brasilia, e a CAPES anunciou

um aumento de cinquenta por cento na area de Ci6ncias Socials Aplicadas no Direito, mas,

diz que ipso ngo deve ser relevante para aumentar cinquenta por cents. Considera que se

deve tomar cuidado com isso. O Sr. Diretor diz que presume que o grupo de trabalho se

deparou com artigo 8, e acredita que essen crit6rios que foram propostos levam em
consideragao esse artigo. Pergunta se seria o caso de colocar na tela o artigo 8 ou poder ser

assumida sua presungao. Enquanto a Assistente Acad6mica projeta o artigo 8 em tela, o Sr.
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Diretor passa a palavra ao Prof. Dr. Gustavo Assed Ferreira. O Prof. Dr. Gustavo Assed

Ferreira lembra que foram instados a apontar o perfil do professor titular, como consta

da tela que est5o vendo. Considera que ja constam algumas quest6es relativas

especificamente a perfil, no faso do regime RDIDP e relevante produgao cientifica. Comenta

que receberam da Assistente Acad6mica alguns paradigmas, entre des um da Escola de

Educagao Fisica de Ribeirgo Preto, e se debrugaram nele, onde este esmiugado o perfil

quanto ao que se espera da atividade de pesquisal extens5o e ensino. Considera um pouch

preocupante o paradigma, pois, de certa forma este fecha demais a opgao de escolha do

professor titular em professores da casa. Comenta que naquele documento ha exig6ncias

falando em lecionar na graduagao, ter ocupado presid6ncias de comiss6es. Considera que

aquele documento peca pele excesso, e o que devem tomar um pouco de cuidado no

documento da Faculdade 6 pecar pda falta. Cr6 que, se pudessem voltar rapidamente a tele

em seus crit6rios, poderiam mant6-1os todos, pois, os considera ideals, e apenas deveriam, a

partir de hole, com a permiss5o dessa Congregagao, criar uma reposta em texto. Portanto,

devem dividir em crit6rios para selecionar titulares no sentido mats formal do que esperam,

homo por exemplo, quatro por departamento, quest6es que sgo mais atinentes ao

departamento como um todd, do que especificamente 6 perfll. Considera que perfi1 6 a

preferencia peso regime e produgao cientifica e, tamb6m, algu6m que vem aqua atuar em

Regime de Dedicag5o Integral a Doc6ncia e a Pesquisa, 6 o perfil que se espera, e se n5o vem

aqui para atuar preferencialmente em RDIDP ja n5o 6 o perfil que esperam. Sua questao 6

s6 procedimental, ap6s a aprovagao desses crit6rios. Sugere que criem um texto separando

formalmente o que 6 o perfil, para que if na Reitoria nfo julguem que n5o foi respondido.

Reitera que 6 s6 uma questao de procedimento de homo responder a partir dai. O Sr.

Diretor comenta que o Colegiado tem que decidir isso hoje, pois, em forma de

deliberagao devem encaminhar na terra-keira. Reitera que ja ultrapassaram o puzo. O

Prof. Associado Rubens Begak considera que tem uma distorgao no texto. Comenta

que a penaltima linha, para haver uma isonomia entre os departamentos e as areas deveria

ter a seguinte redagao: Garantido o minimo de quatro titulares por departamento

verificadas as areas. Esclarece que os departamentos devem ser ison6micos, e sup6e que em

um ato de mudanga completa da CAA, em tele, possam ter o quatro titulares em todos os

departamentos, vai haver uma flagrante injustiga com as areas dos departamentos que

existem hoje na estrutura departamental do DDP e DPP, pols, t6m muito mats areas com

pessoas em carreira, do que o respeitabilissimo DFB que t6m tr6s areas, s.m.j. Comenta que
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este atentando agora, pois, a leitura do texto tem que fazer, is vezes, dual ou tr6s vezes.

Considera que isso vai provocar uma distorgao tremenda, n5o hoje, mas no futuro, pois, o

DFB vai ter quatro titulares, que 6 um departamento menor em n6mero de areas. Reitera

que ja existe uma distorgao ab initio que nio tinha atentado, mas, atentou agora. Comenta

que ha um departamento com tr6s areas e os outros que t6m, no minimo, o dobro de areas,

mas, estgo colocando quatro por departamento. Lembra no que Projeto Politico Pedag6gico

se aprovou uma estrutura, que considera que merece uma reflexio futura, de divisio

departamental e ja se manifestou vfrias vezes nesse sentido. Diz que nio v6 a minima

relagao em Direito do Trabalho e o DPP, pois Direito do Trabalho n5o 6 area privada.

Considera, com todo respeito, que uma hora precisarao refletir sobre isso. O Prof.

Associado Nuno Manuel Morgadinho dos Santos Coelho considera, em relagao a

manifestaigo do Prof. Associado Rubens Begak, acha que ele se engana, porque ngo ha s6

tr6s areas no DFB. Diz que ha areas claramente distintas e ha, pele menos, cinco areas

claramente identificadas, sem considerar aquela que tradicionalmente 6 reservada

Instituig6es de Direito, ministrada em outras Unidades. Assim como Direito Constitucional

6 diferente da area de Direito Administrativo ou de Direito Financeiro e Econ6mico, etc.,

Filosofia do Direito 6 uma area diferente de Teoria do Direito, como 6 diferente a Hist6ria

do Direito do Direito Romano, que sio duas areas do conhecimento da tradigao acad6mico

juridica. A Sociologia do Direito 6 outra area e as Instituig6es de Direito, a into reserva-se,

ainda, uma outra area, um outro campo. No DFB ha a mesma dificuldade que ha nos outros

Departamentos, ou sqa, acomodar todas as areas dentro daquelas quatro que servo

pedidas. A ideia da Comissio foi que propugnando por, no minimo, 4 cargos, manifestando-

se junto a Administragao Central o entendimento acerca de qual seja a demanda enquanto

Unidade e qual deja a importancia do Professor Titular, para o crescimento de todos os

Departamentos. O Prof. Associado Rubens Begak esclarece que ngo este contra, pode

ser que tenha se equivocado, pois fez uma anflise a grosso modo. Prop6e a redagao a ser

adendada "verificada idealmente a correlagao atinente a exist6ncia de area", algo assim. O

Prof. Associado Alessandro Hirata considera, na mesma linha do Prof. Nuno, que 6

o minimo, ou deja, 6 um posicionamento nesse sentido de mostrar a necessidade perante a

Reitoria, da vinda de cargos. Em relagao is areas e tamanhos dos Departamentos, tanto o

item i, quanto o item 2, acabam por respeitar esse tamanho, ou deja: "i) manter equilibrio

entre departamentos, atendendo a proporgao de suas dimens6es, garantido o minimo de 4

Titulares por Departamento, ampliando-se proporcionalmente, quando necessfrio, de

pfgina z8l3i Av. Bandeirantes , 3900 Campus da USP
t4o4o-go6 RibeirgoPreto-SP

TjF 55 (16) 33i5-4954
www.direitorp.usp.for



UNIVERSIDADEDESAOPAULO
FACULDADEDEDIREITO
DERIBEIRAOPRETO

925

926

927

928

929

930

931

932

933

934

935

936

937

938

939

940

941

942

943

944

945

946

947

948

949

950

951

952

953

954

955

956

957

acordo com a especificidade de cada area; 2) observar a relagao entre o ntlmero de docentes

e o n6mero de associados de cada departamento;" sendo este item 2 uma defesa do DFB,

que 6 um Departamento pequeno, mas, com grande proporgao de professores associados.

Ressalta que hole, com a homologagao do concurso da Profa Maria Paula, de oito docentes,

quatro sgo professores associados o que 6 outra forma de privilegiar, em relagao is areas em

si, mas tamb6m em relagao ao empenho dos docentes na progressao da carreira. Portanto,

acaba n5o sendo desprezado o crit6rio em relagao ao tamanho dos departamentos. A Profs

Titular Giselda Maria Fernandes Novaes llironaka considera que a Unidade sabe

melhor a respeito da sua estrutura e dessa distribuigao dos cargos de titular. Falando por si,

pensa sempre com al cabega da Faculdade da qual vem, mas que n5o tem tr6s

departamentos, mas sim nove. Seguindo uma linha de pensamento, Ihe ocorre que ngo fete

o que disseram todos que se manifestaram. Considera que a exist6ncia de um minimo, ou

sqa, o prosseguimento de uma eventual contagem devia seguir o crit6rio matemftico da

proporcionalidade, em termos de justiga. Um minimo porque 6 uma Faculdade jovem, que

este comegando e precisa dos seus cargos, mas que n5o ficasse com o limite em quatro

cargos. O departamento que 6 maior, proporcionalmente poderia solicitar maid cargos a

Reitoria. O Prof. .Associado Mfrcio Henrique Pereira Ponzilacqua diz que, com

relagao aos crit6rios ngo gostaria de acrescentar mais nada, s6 acha desnecessfrio esse

acr6scimo que o Prof. Begak sugeriu, mas gostaria de se manifestar sobre o perfil. Entende

que o perfil 6 decorrente desses crit6rios, est5o implicitos e basta buscar uma redagao que

acomode. Talvez usar o termo maturidade acad6mica, suficiente ou satisfat6ria produgao

que justifique uma exce16ncia, argo assim. Uma fuse que explicite aquilo que ja este

implicito nos crit6rios. O Prof. Associado Rubens Begak diz que sua proposta, que

ainda precisa melhorar a redagao, n5o desdiz nada, muito peso contrario, s6 vai garantir que

numa idealidade, que sabem que ipso vai acontecer em anon, portanto, manteria os quatro,

mas melhoraria a redagao, verificada idealmente, alguma coisa do g6nero. A Profs Titular
Giselda Maria Fernandes Novaes Hironaka acha que a maneira como este escrito,

com todo respeito, pode dar, no futuro, a interpretagao de que o minimo pode ser menor do

que quatro. O Prof. Dr. Gustavo Assed Ferreira reitera que fizeram por itens e n5o
em um texts corrido, portanto a interpretagao fica prejudicada. Quando se fda em mantel

equilibrio entre departamentos atendendo a proporgao de suas dimens6es, deveria ser suas

dimens6es e areas. Num texts corrido acha que isso rica mais coerente. Considera que esta

Congregagao, desde que respeitados os sete pontos elencados nessas linhas, poderia dar a
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Diretoria, e se prop6e a vir na terra-keira, como membro do GT, a possibilidade de criar, a

partir dos sete pontos, um texto e enviar, da maneira mats samples e organizada.

Terminadas as manifestag6es, foram tragados os perfis, com base nos crit6rios

apresentados. Em seguida, o Colegiado aprovou o encaminhamento do oflcio do seguinte

teor: "Senhor Secretfrio Gerd. Em atengao a Circ.SG/CAA/5i, de t8.5.aoi5,
informo que a Congregagao, em Sessio realizada nesta data, aprovou os
crit6rios abaixo descx'itos: i) mantel equilibrio entre departamentos,

atendendo a proporgao de suas dimens6es e areas, garantido o minimo de 4

Titulares por Departamento, ampliando-se proporcionalmente, quando
necessario, de acordo com a especificidade de dada area; a) observar a relagao

entre o n. de docentes e o ntimero de associados de dada departamento; 3)
atender a antiguidade dos associados nos departamentos; 4) observar a carga
horfria media em atividades de graduagao e p6s, e produgao cientifica

(pesquisa, cultura e extensao), dos departamentos; 5) garantir Titulares para
as areas com relevante produgao cientifica; 6) prefer6ncia pelo regime RIDIDP.

Em especial, a Unidade espera que seus Titulares tenham o seguinte perfil: i)
relevante pesquisa cientifica na area da titularidade; z) comprometimento
com o ensino de Graduagao; 3) dedicagao is atividades de cultura e extensio.

Aproveito a oportunidade para renovar a V. Sa os protestos de estima e
distinta consideragao. (ass. Prof. Dr. Umberto Celli Junior -- Diretor)". z.
ATIVIDADE DOCENTE: Avaliagao, Valorizagao do Ensino e Carreira. z.i.
Propostas iniciais sobre valorizagao da doc6ncia e avaliagao, apresentadas

pelo GT -- Grupo de 'h'abalho sobre Atividade Docente(GT - Atividade
Docente), da Reitoria. Todos os docentes da FDRP receberam o material para

apreciagao e foram convocados, pda Diretoria, para discutir o assunto ou enviar sugest6es

e, em reuni5o realizada no dia 27.8, foram apresentadas algumas sugest6es pecos Profs.

Cato, Cynthia, Emanuelle, Juliana e Paulo. As sugest6es estio sends incorporadas em

documento que este em elaboragao e sera inserido oportunamente. O Sr. Diretor

esclarece que o puzo para envio da proposta 6 at6 o dia io.g, portanto, n5o ha tempo

suficiente para o Colegiado discutir e aprovar um documento. Da reuniio ocorrida em 27.8,

os professores se comprometeram a sumarizar um pouco as discuss6es que foram feitas,

mas voltaram alguns texton longos e quest6es pessoais. Sugere encaminhar um oficio f

Reitoria dizendo que ngo houve consenso, pedindo prorrogagao, se possivel. O Colegiado
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aprova o encaminhamento de oflcio ao Sr. Chefe de Gabinete da Reitoria, Prof. Dr. Osvaldo

Shigueru Nakao, no seguinte sentido: "Senhor Chefe de Gabinete. Em atengao a

mensagem eletr6nica de i3 de julho de zoi5, que trata das pi'opostas iniciais

do Gi'upo de Trabalho sobre Atividade Docente(GT - Atividade Docente), sobre
a valorizagao da doc6ncia e avaliagao, informo que o assunto foi inicialmente

discutido por alguns docentes e levado a Congregagao de 4.g.zoi5, mas nio
houve consenso, portanto, nio serf possivel a manifestagao desta Unidade at6

o dia io.g.zoi5 para apel#eigoamento do documento apresentado pelo GT. Na

oportunidade, indago y. Sa se haveria a possibilidade de dispor de puzo
adicional. Atenciosamente, (Assinado. Prof. Dr. Umberto Celli Junior.

Diretor)". Nenhum dos demais membros desejando fazer o uso da palavra, o Sr. Diretor
agradece a presenga de todos e df por encerrada a reunigo is t7h55. Do que, para constar,

eu, ...e:ll$!€@g@g) Maria Jose de Carvalho Oliveira, Assistente Acad6mica, lavrei e digitei

esta Ata, que serf examinada pelos senhores Conselheiros presentes a sessgo em que for

discutida e aprovada, e por mim assinada. Ribeirio Preto, 4 de setembro de 20i5.
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financeiro

Adia f::!;M iter atualizada a infraestrutura existente
Reatocagao e capK&agao de funcioftirb
Modbtnizagiodo At6ndimbnto au usu&rim da STI

A;ao 2 Crier un} grupo de trabalho com I)RH. DF e STI
Criagao do GT

Agro 3 - 1Avaliar o impacts ths mudangas e o tempo para viablizar d integragao dos
Hocessu DRH e DF(Folha de Pagannnto) tends em vista a infraestrutura existence

Mapeanwnto das atividades
Escotha dosrecutsas

}dentffi(;aWaD de probtentas cnkico$

Etabora+io de peqyenu i)addtes d$
;.'

camqoes
Inlplantagao do c81icuto do* IR sabre l-etidimerttai 11etl&bi8os .KuauiadarlnHte

Plano de Metbs USP.:.;2015

Situag5o.de execug5o

Execugao Global

Exetutado

Pendente

Execug5o porEixos

ACADEMICO RELACIONAMENTO COM A
SOCIEDADE

ADMINISTRATIVO

H Exefutado ]H Pendente

!.



$

.:.ull :: I

Plano ,de: Met-ag USP 2015

Riscos e Oportunidades
1'%A I A.. ...:-'':''.l:-. A 'l e

raldvrd e+\gao 4

FSP ZI/07/bOiS COTIDIANO,BI Entldadequeldeallzou
plano dd metal dlz
que munidpio deveria
Inclulrapenasasobras
eag6esentregues

Na Versio realda cidade.
no entanto.:s6 fotad en tre.
gees 2-.3 km de cafredores. o
equivaiente a 1,5% da meta.

A diferenga entre o divd-
gado pda prekitufa eo de fa:
to concluido pode ultrapas-
sar20vezes Qm alguns c8so$:

Esse discrepancla oc6rre
devido ao m6iodo utilizado
pqla gestio Haddad para can-
tabilizar $ua performance.

Mete, etapas burocriticas
recebem grande paid no in-
duce de desempenho. inflan
da, gom ipso. os resultados.

Esga pratica, ad6tada tam,
b6m durante'B gestio do ad;
[ecessor) Gilberto Kassab
(PSD), era chamada de 'ma=
quiagem" pormembros da ein
rio oposigiollde+ada pele PT.

Haddad infla balango de
metas da Prefeitura de SP

XNDR£MOKTEino
ARTURRODRIGUES

GILA BERGAMIM JR.
0t'5AOPAut0

H
Gestio t)etistQ contabllizaetapas burocrgtlcas no indict.de dl;gmpenho

X
f coma se hoivessd dual

tidades sob o comanda de
Fernando Haddad (PT}.

lga.ver$&o daS5o PallID ofi,
dal, p promessa petista:lde
construir 15Q km de co] {cdcF
res de 6nibu$;at6 o finaldo
mandate, pm 2016, aparKe
.coin 51,9% de avahgo.U

2 $;1:.;i- :l ':
. JSP 2015Plano d8 Metal

U

discos e Oportunidades

lama e AWao11jljlJ::. FSP 21/07/2015
U

© COTIDIANO B4

PTBfeitura aflmta que
divulgagaoserarevista
e haver6 hClusio de
obrasnadprevlstase
modificagag de outras

"0 qde eu dino i:om isso
nio emaquiaroplano de me-
lds, iuas dizer due, a16m do
que a gents se compromereu,
Rzemos issoi ', af'irma.

O sccretirio admitiu que a
malta de repasses federais
atrasou olcumprimentd:de
luetds mats ambtciosas.

No faso dos corredores de
6nibus, por.exemplo, a pro '
messy era construlr 150 km.
mats do que os cerca de 13d
km que a cldade ja tem.

Pegatnos a pier.foie da
economia, pegamos a ftse do
ajuste fiscal"i afirma.

O ajuste llrejudlca, por
exemplo, o cumprilneilto das
mctas de habitigao. 'Tenho
12inil unidadm do Millha Ca-
sa, Minha Vida na Prefeitura
de Sio Paulo para assinar
contrato coin a Calxa. Eu te
nho que esperar o Minha Ca-
sa, Minha Vida 3, quedb nio
consigo langer agora ', diz,

No balango Qficial, 32 md.
tas ji forum concluidas +e
nave delay superadis. comp
a criagao de ISO km de faixas
de 6nibus. At6 junho forum
entregues 386 km.

Macend diz kinda que al '
gumas dds experienclas po-
pulates na aria sentra!.to.
moparklets e fellas gastron&

prefeitura coma MartaSupli-
cy (que saiu do lq) e Andtba
Matarazzn (P$DB) t6m atacd=
dooprefeito, acusando a geg-
tio de abandonar a perifaria.

micah, chegarao a pe
Pdssiveis'toncorr

ella.
tes a

Secretfriode

Haddad nega
maquiageme
revert m6todo

OUI'ltOIADO{

OESXO PAULO

A gestao FemandoHaddad
(I'T)mega(lualquerlntengao
de maquiagem de metal.:biz,
por6ln, clue pretende fever a
metodologja de divulgagio,
incluindoobrasantesniopre-
vistas e 1110dificando out&s.

Segundo o secretirio mu=:
nidpa] de'Govemo. Chico Ma-
cOnd (m '), existed met&i'de
fadlexecugao que t6m o mesa
mo peso das maid dificeis. o
qlte:pode provocar uma dis-
torgao.noresultadofinal.

macho:hues cldade {em
que analisar 8s metal nova
ments." A discnssiosobrels-
sodeveberlevada aliopula
gao po! meta do CongQlllo da

Cldade. Entre as mudangas

8
i\U

k
PERIFERIA

Odescum I)riinento de !pe



Plane de IUetas.USP 2015.

CAPM =.Comiss3o de Avalig3o do Pldn6 de Metas

Membros

Joan:C ro Andre

Joaquim Jo$6 Martins Guilhoto

Oswaldo Baffa .Filha

EP

FEA\

FFCLRP

Colpborador

,:' Leonardo Augusto de Vasconcelos (gomes FEA

Suporte t6tniCo e administratitro

Mauro.Cesar Bernardef

Poliana Pinheiro de Carvalho

STI

'GR

Assessoria externa

it ' .:R.ubens Charhmas 'Tcusp

'\
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Reestruturag5o dos conv6nios na USP

E

8
11

/

\

',: l:
Hi.

Profs. Dr6. Maria Paula Dallati. Bucci
SupQrjntend6ncia Jtirfdica

Agost6/2015

l

' . . erdiro de 2014 para a reestruturagao do sistema detramitaga6be> :GT :criad0 6m fev
conv6nios na Universidade.

>

>

Portal- de Conv6nios,:...i:nstituido pda. Resolugao 6.966. dg 21
substituird o sjstema antigb, .e-Conv6riios.

de outubro de 2014,

Portarias'. kie delegagao e subdelegagao de compet6ncia:. a ..fol:malizaQao
convdnios passa a ser atribuigao .dds Pr6-Reitores e Diretores de Unidades..

dos

Portal em.. implantagaQ,-pgr modules

~. l;\i.:. ' ;

'ti '' / # i , '=): ..} i;



Est6gio

Duplo diploma de graduagao
- Termo aditivo

- Siconv ou outros sistemas oficiais- projeto de Graduagao
-: Outros cohv6nios .e ajustes.coh bbjeto preponderantd de GraduaQao

P6s'Graduagao
Duplatitulagaode p6s-graduaQao
Mestrado ou Doutorado interinstitucional

a 'Termo aditivo
- Siconv ou outros sistemas oficiais- projeto de P6s-Graduagaa
=+Outr! s donv6niog e ajustes c6m :objeto preponderantQ,de P6g-G.raduagao

Culturae Extensio
Cursos

:- Termo aditivo

; Siconv ou outros sistemas oficiais- projeto de Cultura e Extehgio
i10utros conv6nio$,e ajustes com:objeto prebonderantelde Cultura,b Exte6s58

Pesquisa
Termo de transfer6ncia de materiais

s* Acordo de Confidencialidade
-- :Parcerid I)ara pesquisa com empresa
+ Contrato de .prestagao deservigos(USP Contratadd)
- Conv6ni(i segundo padrao pr6-definido coin oconvenente

Terms aditivo

:-. Siconv du. outros-sistemas oficiais'projeto de Pesquisa
tros co(iv6nios e ajustgg com objeto prepdnderante de Pesquisa

;Cooperagao acad6mica nio inserida nas categories anteriores
f Interc6mbio de alunos e professorbi(Nacional ou Interhacional)

Protocols acad6mico intern8ciohal
Adesio a redes d programas nacionais 6u internacionais

p.lermo aditivo
, operagao.acad6mica em gerd

'7

>.{'- Andlise T6cnicd
> Exceto para.cgnvenios qe valor superior b 4 milh6es. sujeitog a aprovagao da COP e do REITOR

1.1odos
2. SE com recurse
3.SE Pldefinida
4. Sf enyolve parceiro int:erhafional
S.ladas

Aprovag8o: Inst8Rcias de M6rito

Parecer:lost nciasT6cnicas



\

Implantagao do Portalde Conv6nios)

.: ;:O :Portal de Conv6nios, este .sends implantado .pdr modalidadeg. ..i medidd em que se

redefinem os fluxes e documentos de dada modalidadel

># As mQdalidades implantadas at6o moriento

/IIGraduagao

-& Est6gio
./

/ Pesquisa

Termode Transfer6nQia de Materiais-

Acordo de Confidencialidade

Contrato de pregtagao de servigos (USP Contratada)

Conv6nios e ajustes c6m objeto preponderante de Pesquisa

H

> Os demais processor seguem'tramitando no e-Conv6nios; aproveitando otrabalho de tbvisgd

de documentos (minutas-padrao,:planilha fihanceira etc.):realizado.

! n

H

Portalde Conv6nios

r/

;-

M

iversidadede Sio Paulo

Si$tehas USP

Portalde Conv6nios USPRlanuais =?!.:1:i;:' 1.1 '$.+,.1 i;;''''-
Modelos

Relat6rio Grupo d! Trabalho

Normal j l\ \:If'P. :l.,€11 *: I,

Nape do .Site

Conv6nios

TramitaCio

.Aprovagjo

Relat6rios

Gestio do Sistemf

Trocat ' leal

fdIC Conosco

Cr6ditos IFale cono$co .'' i,. :ilh ' : ~=. ::
;; f4;N;.: . .'.i3



' ,:' r. '

;t''lb ''

Modalidade - Graduag5o

Estiai 523 Registros nd Portal

>

>:

}

>

>

>

C6nv6nio Aprovado #:: 347

Em Cadastro = 101

Enviado para 8n61isQ de instincid de M6rito(Unidade) £ 48

Andlise efetuad6- pda instincia de M6rit6 : Unidade~ (I 'lhstancia)

Conv6nio pendentd de ajustes pelos coordenador = 13

Conv6nio Cancelado = 2

::;:£l

4 +:;' l;e' 'l,I

©

E

M n

R

Modalidades - Pesquisa

i,,li:l:i- i)i:,: 'lJ

I H
B

'-:; ;13 Registros no Portal
>f Conv6nio Aprovado £ 5

> Em Cadastro = 6

.a dg M6rito(Uhidade) :i 4>\: ;:Enviado para anglise de i'nstinci
K

istros no Portal

>i Conv6nio Aprovadd~= lO
> ,1. Em Cadastro = 9

] dd M6rito(Unidade) = 4>l :Enviado para anilise de. instinci

./

L

:"..l:'l:1111:i
H H



n
M

Registros no Portal
>©Em Cadastro.= 13

Conv6 : Registros no Portal
>'. Conv6nio Aprovado

> Em Cadastro i 32

l ; . I.:i;

] de M6rito(Unidade)> Enviado para dnglisb de instinci :

8

q

$ .1 Coda Urijdade pode'definir, em dada m.odalida'd6, at6 tr6s instincias de bprediaQao aJ rn6f to (ex

Conselho de Departamento, Comisgao~(de Pesquisa/Grad/P6s'Grad ou Cult:Ext),.Congregagao)' .

:> * A com a ,.agiliza o trimite.

$''.a«PW "-''-'d.' a".-' ,b & . He.& .U;.t.i:h..

Unidade:+.

Bbsar .{ll, Lin)par
M'g

H

A:terar llnstincias

.Os lcdmpos mai\Eado& &om :+ s3d de. preemhim+rlto.obtigat8i+o.

.i'.peak. Pfedominantet ' . Pesquisa

... . : ' ., : ,.ohtmtada)SubnBodalidade8+ 'f Contrato de brestagao de servi$os.(U$P. C r

';. -"..;«a:'c:. :.l#

:-. ""s-Ku: $ :FI ;i;citic;iE;
3a. Inftfncia: ' 1 ? 1.? j . #' '$:;'--\ ;:i'i=':'T;''"T""'''';''=1:''';"'''

Salwar

/



/

8

lalnstancia

Camissgo de Graduagao

2alnstancia 3ainstancia

/

H

lalnstancia

Comissio de Pesquisa

2alnstancia 3alnstancia \

lalnstancia

Corhissio de Pesquisa

2alnstancia 3alnstancia

lalhstancia

Conselho de Departamento

2a.Instancia

CIA ou Congregagao

3a:lnstancia

Comissio Pesquisa

lelnstancia

Conselho de Departamento

2alnstancia

CTA ou Congregagao

3alnstancia

Comissdo Pesquisa



Usuirios

Usuirios

9021

105 268 75

GRS C6ordenador Membro de
Colegiado

Apoio Adm :
.Habilitados 'b

Convenios

Assistente de
Unidade

Procuradoria
Gerd

Cadastrante
autorizado pele
Codrdenador

7

IPProi:essoi !4.t.blue.0t.z d

N$Conv&nioi21

Caordeindor: 3656891 - Leandro Fregmn

{bdastrado por: 3SS6S9i ,-'teandio Fleur

SituaC8o: Em cadntro

Ai"ea predaminante '

Stilxnodalidadet:

de peenichimentoobrigat6

? ©
©

Unidade: &dUrunh«b + @
Escola Pdit&nica (Dirda: )os

P«.,&.@+©Parceiro:

Concedente

RobUo Cardoso) 8

Curses abrangidospeloconv6ni

Bachardadoem Ci&tcias Econ6idcas B

rnclujr &n )
Tadas as ireas= 8

Adminigtragio Flawtal #

P$=.::..= ®:.b©Vigencia



Minuta Edit6ve

:'gBnttco Votorantlnt.S

apro\ri

lx.:'«"'

ut.F1811$*..If'g $@ $!©?2:1ilg ..$£:1 8 ..g8192' ' Eg lg?W:l! :klb#$ 29$891'::1$8 #:,l!:?!g: BI ©g$.- glli98 /£# . !%gli$@g:. l$$! jl0K !

:=fl:l=1='!=iil:=.=.='=;:.====U.=E=onnm en: :':n=f::;::H; :: n nsp'T
CI.AUSU]..A .PR]F+EIRA '; 0B].ETO i9i

;=%Tofu'= H Hg :# :!DEUS:S=kif J #geKW
ct.AUSULn SEGUNDA :t tSEar;its A SEREP8 AlINGIDAS l+

2.J. O esti&ia dei/e probiciat' a canplementaG8a do &nsin:c} e da,aprendiiageml, .etn qCalquer dred de cbnttecimentaAdn$nistraGao Ftorestal e } ;a sdt=bfi '
plandadds,;dxiln!:iiitada8, acompalihidip: e. avaljacias elncaafarididade cotpb 6stRltuteB .cti!'H.cuter d1l&.chaps; 8i
$,2. q d8t6gia dove ser .er\tendida homo'uma advidade de prdtiQa profibsionat qud iritedra: q processo dii'enBil$a.aprend12agem. configuinnia urwd .
metodologia que chit ) tualiza + p6e em ncaa a:aprendizada. #
CtAUSUtA.irERCEin:4.+ oBRIGAg(}ES DA IWS'mTuigX.o DE ElltsINo iBi

. - . ' . etta,doestigid; H:3.1. es€abetecer notmas e procedimentlB.'para 6umpriin

3=zi suiervipianar, o estigio de Haas; Hi
'3.3.. estabetecer crit6rii&..cara o credenciarhentq de sells. s&pervisores; 8i

3,4.: analisar ? disccitir 6 plano dd trabalho desertwalvido pele'esl:bgi6rid ' no local de -estdgio, x/ikand.o a realiziii€Sd de aprendizado na perspectitpb da &eQlu -(Ld

alas

} :.

' !
:1

l
p,6ti'a;: 8

a.5. encaminhx o estzigtirid. mediante carta de apresniiaSSo. &Bm a qual este naa padera iniqiar D utdoiai 8
ct.Ausul.A tiUARTA - t)aRicA£6ES OA coi\lttoElin'E -gi

4.1r bropardionaEIBaa.estagigrio cqndig6a: adequadai'$ execugao de egt6gh+1 8i

\

i3:"=@Q=\,
,\

Plano de Aplicagao /

mSTRUg6ES

Clque m vale para mo(gici-lo.
Use a fomlatagio de ciixwo cml '.' ms dedmab (u: 123.4S}.

u'£u: aMWHu# :i$w.ius.:y '" ; '$'
ltelR'de Despesa Valor da.Par-

Valu'Contralnftida USP

B 1. Pagamento ao aluno

Outra$ Remunllag6es de Servisw Pessoab

Estaghrlos Dintarnute Contntado

VdlorTotil :Valorl.iquidol:hani
Porcentogem Taxa

Reitoria.f .': l:?i .ynidade

o.ao

0,00

0.00

Q,00

0.00

0.00

0,00

0,00

o.®

0,00

D,00

o,oo ':a.I

0.00

0,00

Q.00

'o,oo

0,00

0,00

0.00

0.00 0,00

Q.00

0.00

z,oo

z,oo

2.00

2.00

2,00

2.00

0.00

Q.00

12,00

3,00

Qngressu, Seminirim'e caibdnerbs

Passages Area

Aw$o fina8cdro Edudante

100.00

200.00

0.00

o.oo.

o.00'

0.00

400,00

0,00

0,00

'qoo } OPO

Q,00

0,00

0.00
Oukas Premiag6es 0,00

0,00

]2. Pagamento ao docents USP
0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0.00

0,00

0.00

0,00

D.00
,=£\; :

0,00

!8,00

e 3. Professor visitante ext&nio a USP
0.00 0.00

a4. Aqulslcio de material de connnto
0.00

0.00 0,00 0,00 0.00 o.oo'

0.00

0,00

R
0,00

0,00

0.00

0.00
D 5. Contmta£io de Senricu

© 6. Aquis16o de hnterhis PFmianmtH

0,00 0,00 0.00 0.00 0,00 o.ao

a 7. ebbs e instalaC6es
0.00 0.00 0.00 0.00 0.00 0.00

0.00

18,00
Total

o.oo 4 ,'l=:..! o.oo xp. lJ- l::i o,oo

0,00, ' {,1 $'''£q,0.00 :!'r''$ 0.00

0,00

400.00

0.00

Q.00

0.00

12.00.

n



Parecer Estruturado -- Exemplo

Pfojelo: i9Z - Qnbde.de plata;io de servkos(USP CQrwdada}

1. E"Ue.?11f!!.t91.i-;e& pv p'ta d"Ji'ghfonna--item

.P9: 'p"t:.11TI'«aTli tMP di ««t,w.tU N. «iw«".te}

4. aisle apalte fiitanccin pw lxitte do Inter eniaite?

Cootda+dot: 36s£8s:

PiQjch E£tii@ & gtadpl+ . ColtviA

PafB#liSU 51i$eglib k m #g$e#l

Q cmviM pm dwKlma©dl cm fundainllnlo n] laP it.788/200ie Radui& da U9
ne.S.S28/2COg.

& felHo de Cnvioh e &

0 a-]. esaUe;criidipnP"dent m aae flupaHa'ef;
0 3.4. pUoFtogahnaiKJ dt tMqis&Uairedaqia4e

E] 3.S.'&caddar oestHi&b, tidhte cara deapresmtafh sm a od. podefiHHwjHt©ja;

CthSUU QUAmA - OBRIG4C6ES OA CONCEOEME

D 4.1. prapardna'n adequgas 8 exKWio de etigio;
O 4.2. garan&n escdires, indusive nd que se rdere ao ha&io de

4.3. prQordona n estagi&io ei:perihdn viidas



Parecer Estruturado
Departamento Financeiro

Projeto: 205 , Qnv6dos e ajustes com ot$do weporldenRe de Pesqtin
Paoearista;

Plano.de Aplcegio de Rehrsos coMpnnli

Taxa Overhead Rettoda: %

Taxa Ovetlead tJnidade: %

iNS'mU96ES

Cite no vabr pan nlod6ci-b.
Un a fwtmta;io de nal n can '.' ms dednuis (ex: 123.45}
a m ii'SakxValam'drab tabs W;li;GI.&;aUa & nesma

Outta Ren)unerag&s de SenriSa Pessoai!

Estagiitia Dlretammte contratado

MonilHes

Qngressu. SernlniriH e Con94neres

Pas9geh A&ei

AuxUo Flnanceho Estudarlt

0,00

,o.oo

0,00

ODO

0,00

Finance

0.00

O,QO

O.QO

o.oo.

0.00

O.QO

0,00

Econ6m

O.OQ

0,00

o,oo.

'0,QO

0.00

valor fatal

0.00

0.00

0,00

O.QO

:Vale 'rotaltRetificac o) , Valor Llquido Finaita Vilorlaxa Reitorta

0.0Q

Pr6mio eln Rand

Outras Premia£6esB
S&arviiKe.

B
Z.Paganteiltoaodacenteusp

3iProfesnr vlsitantd extemo B USP

4. Aqubigio de materklde cotlsuHO

S+ Caittntado de Sewlcos

6, Aquls{6o de nlatetiab petmanentu

7, Obit q hstahc6©

0.00

o,ot)

0,00

0.00

P.oo

o,®

0.00

0.00

0.00

O,OQ

Q,®

0.00

Relat6rio Gerencia
Visio Gerd

Relat6dos 1> Visio Gerdl

:Rbsultadds (hdastno

NOConv6nio:

NOProcesso:
Coordenador:

Cadastrado por:
Situa€8o:
Area predonlindnte:
Sub ladalidade:
t#nidade:.

ParceEro:
Coiuedente:

!5.1.BOQ81.7$.7

2Q8485Q :-:rita Jose Banagamba

306Q406 : Isabel Aparecida PossaUa de Oliveira
Convdnio Aprovado

Graduag5o

Est£gio

Instituto de Fisica de S5o Carlos (Diretor: Tito Jose Bonagamba)
- Ba nco hlorgan Stanley
Parceiro

: Flsica
-.;Flsica .Computational
- Bacharelado em Cidncias Flsicas e Biomoleculares
:; Flsiea

8

Curses abrangidos peloconv6nio

Areas:
VigellcEa; / 5 amos F.:;P;~ ;



Vantagens do Portal de Conv6nios

> Prc)cedimentos ;# organizados,
tramitagao; .:pof modalidade le
acompanhamento;

com .iedugao ,;das::l instincias . .de
Unidade, :facilitand(i:. o .:andamento e

-- . futuradosl : padronizados; e,;.=1 revisados>:-Modelos=de ' doctiMentos est
(termo.s l::de t:onv6nio, "::plano de trabalho, ; planilhab :, finant:eiras),
concebidog paraill simplificag3og.de preenchimento,;:: :+realizag3o .:,de
c61culos::,autom6ticos, Q- que.labrevi8 las:'an61ises (an61ise jurfdica 6
digpensada, faso se adote ihtegralmente a ;minuta-padrao);;

>: .49ilidad6 ho procesgo dei..aprovagao:::de .urdu. Conv6nio,~ com ganho
significativode escala;

> :Extragao de-.: IrelatQrios gerFnciais, ; bem : necessidade : de :::'COHtrole
paralelo" pecos Usu6rios;

> c(5ndig6es pari : ihtegraga6: com o$: outrd$ sistemds corp6rativos
bdseados em dados estfuturadQS (Atena, AP61o, bolsas:etC.);

H

b/

X

Desafios e pr6ximos passos

>.i.Definig3o das instincibs has..UDidadesj
$

,. . ,. . . ;, .especialmentb ;:hag1> Cadasttamento b.le:, capacitagao ,dos:, , usU6rio "
Unidades

$ Funcionalidad4: plena:daslModalidadbs implqntadas;

y:, DeseHvolvimento e irnplarltag3o da$-outras~rhodalidades

.>X;P6s Graduagad -. DINTER/MINTER e Dupla Titulaga.o

} =..Cursos b .Termag AditivosX Cultura e Extens3 '

>:: AUCANI

):; l:l.l{ l:l



Cr6ditos

:1.

Superintend6ncia Juridica
Profa+l.Dra. Maria Pa.ula Dallari Bucci

W
'h'+.bH

+

Superintend6ncia da Tecnologia da Informagao
Prof.Dr.Joie Eduardo Ferreira

Chok da Dlvis6o de Sistemas -CeTl-SP/STI
Leandro Fregnani
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iNSTI.TUCiO.NALi:ZACAO..DX
'CONTROLADORIA GERAL'DA:USP

H

Pr6fq:jDra:. Maria Paula [)a]]ari- Buc:ci:

Su,perintenddnt:e JurlrdiZ:a

i\i*.i i

U ®
2015

Origern da Probogta

U + Grupo de Trabalho:institufd6:pda Portaria GR

n9 6.552,de 26/05/2014.
+ : Relat6rio d6 GT: ~;fT'Modeloltjde: Controladoria

para a, Universidade de S3o Paulo",
}* Missao:i ':l T,fjzela;rl i.:l belay:~ :sustentabilidade

ecd ico-financeiri dd usP hdlorigo prazoT.

®
uperintenden

H



Alternatives de lbmplitude da Controladoria,
segundo o GT

1: 0 GT formulou duas suge$t6ds de atos; ri6rmativos

1. Vers3o coral: escopo abrangentd, :"tf'cf:ia: :o Sistema :de Controls

Interns da .Univerfidade .de Sab Paulo e aprova seu Regiment(i
Interno"j

2. Vers3t) maid estritd, "cria a Contfoladoria Cont6bil da USP".

H'l P

Superintendencia
Jurfdica

:.l:14 ;: HH
H

Alguns: hodelo$ de Controladoria

Sistembde qontrole int6ino, na linhd de iniciativaq .fimilares bdotadas ao. lingo':dos anos
2000 pdr govdrnos d.6 diversasegfer8s federativas e distintas orientag6espartid6riqs
.Controladoria Ger.al .da UOiao .CGU; Medida Pfovis6.ria .hg 103, de 1.1:2003, convertida ha Lei nQ
l0.683,de 2003:

0116es: r "a defesa. do patrim6n.io pablicb,.'. aQ controle interns, a auditoria publica, a
correlgao,. :a prevengao ejao; combate i:.a corrupgao, is atividades db" ouvidoria el ao

=ol- ' ' . . . ,,. .)l].tiblicafederal".(a'rts.l?.incremento.da :transpar6ncia.da gestao no imbito da .administraga ;: ' '

Controladoria Gerd do Estado de Minas Gerais, criada pda Lei Delegada ne:180, de'2011;
Controladoria G6ral do Municipio de.Sao Paulo, pda Lei nb 15.764, de 2013;

DecNo retoiEo do EI n ' 57de Sao Paula,. a Cgrregedoria Gdral da. AdministraggQ, disciplih3da 'pPI.o

Fung6es de controle! no aspectodisciplinar, com dma. nova organizagad dos procedim6ntos
de apura(lao e ::aplicagao ';de sah(lees aos . funcionirios;l pdblicos,''dean'idd pda Lei
Complementar nQ 942, de 2003. ;l,:£7c: ,=gf:: ~ \ R\!h'..'.> .J.;n'.$.:' .: . :g '-#..: :b 'V,' T r

Superintendencla
Jurfdica

' \ - .



Opgao da regdlahentag50 brop6sta
Controle com trans:par6ncia

' campo,:llllintermedi6rio:lft foco : na . sustentabilidade
financQira da LJniversidade,:combinada Com a:induGao
ag ' ::funcionament6 eficiente:- 6:~: transpar6ncia 'rla
instituigao.

e Iniciativas;erh pa ra161o
Medidag de reestruturagao administrativa da
Universidade;
Portal da ;Transpar6ncia
RefQrhulag3S) da tramitaC:a6 dog :conv6ni6s
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Conselho Universit6ri6-
ampliagao das Qt)hpet6n;das(art. .16)

- Ao Conselho Univdrsitirio dbmpete+.:Par6graf6 0ni6o.
&

16= aprovar; os parametros de sustentabilidade econ6mico-financeira

da !,Jhiv6rsidbde propostos pele Qomiss5o de Orgamento e Patrim6ni6;

17-:aprovar a indicagio do.Controlador Gerd. feita peso Reitor.

Superlntendencii
Jurfdica

®

ParametrQ$;d6 sustentabilidade ec6n6mico.

fin.an6dirb da Universidid8 (arte £2)
:-.'.+

Art. 22 - Compete ainda a Comiss5o.de',Orgamenta e Patrim6nio:

1 - elaborar a proposta do orgamento da USP. respeitadas as diretrizes e os parametros de
sustentabilidade econ6mico-financeira da Universidade aprovados belo Conselhd Universitirio;

b

Vll- elaborar proposta de parametros de sustentabilidade econ6mico-financeira da Universidade.
a serem aprovados pelo ConselhoUniversitario,considerand6 os seguintes aspectos:
a) limited de gastos com folha de pagamentos;

b) regras e i.ndicadores para contratagao de pessoal;

c). regras e limited para compromissos contratuais que onorem exercicios futuros;

d) limited a despesas de investimentos, em fung3o dos impactos projetados;

e) aplicagao, por analogia,.de disposlg6es da legislagao electoral sobre restrig6es a contratagao
de pessoal nos.periodos que antecedem as eleig6es :de Reiter e Vice-Reitor.

+

Superlntend6ncla
Jurfdlca

'®
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Orgd~ni2ag3o da Con. rQlador:ia feral (art. +61:A)

:A Controladori.a Gerd passa a seK definida como~ uma 6strutura dentro do
Conselho Universitirio, a6 dado das tr6s~comiss6es permanentes, de
Orgamento e Patrim6nio.:(COP)J de Legisjagao e Recursos (CLR) 'e de
Atividades Acad6micas (CAA).

. aC :. indicado.. pelo Reiter, :d.ljaprovado pelo'Controlador Gerai:.Professor.Titul : *'
Conselho Universit3rio.

editado posteriormente H

/'
B

) ;il{ ' '
(: ..i.: n;

\' :P ' ]n

l:l l:l Superintendencia
Jurfdlca

M " ;::l::j =

Controlador Gerald(art. 19-A)
4

#

1: : :1:f: I,ll
'£....',":',

$ 1g .A Controladoria G6ral seri dirigidf por uM Cdntroladdr Gerd,'indicado pelo Reitor e aprovadd pele'
Conbelho Universitirio, dentre os. ProfQssores Titulires da usP, quepreencham'os $egLJihtes reqdisitos

:l.- idoneidQde morale reputag5o, ilibada;

-..-.-:;.;!. ..:.. ,' - - - . bein dcon6micos, fininceiros ou de administragio11 = not6rios cohhecim6ntos juridicos, .;conti ' ' '
publica e experi6ncia comprovada de no minima cinco anos em area a des relacionada "-"-'

$:29' - O Controlador (feral teri mandate de dais anon; admitida umd recondugao, e iritdgrara 'o:
ConselhoUniversitirio, gozandb das mesmas garantias, prerrogativas e impedimentos de seus meMbros.

:=i,i,'l='Rll.. '''l.;'i.;E'=:'!'=teo: ; ,=. f:l'f$ ' '"PFq.'"f"ti; P?' '" cd«t,.igd., ,dj-"n

$ 4e'::..Para fins administrativos, a Controladoria .Gerd contari dom o apoio da ' Sd cretaria Gerd: da
Universidade,.'aplicando-se-the, no que couber, as.disposig6es que regeM..a atividade das Comiss6es do
Conselho UnivQrslt6rio.

$ 59 : A.Cohtioladoria Gerd seri assessorada por etluipe t6cnica psp6fialmente.constituida;na forma de
seu Regiments Interns.

]-:~ :;:' ; -'y ':

Supetlntend6ncia
Juridlca
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Compet6ncias da C(5ritr61adoria (feral ($rt. 23j-A)

'Art. 23iA O Conselho, Universit6rio teri uma Controladoria Gerd, com as seguintes atribuig6es:

1 = acompanhar i gestao,contibil, financeira, orgament6ria, operacional e patrimonial da universidade, beh condo a execugao
orgamentiria e sua conformidade com as diretrizes estabelecidbs:
11 - acompanhar a observincia dos barametros de sustentabilidade econ6mico-financeira da Universidade.

111- realizar atividades de auditoria e fiscalizagao nos sistemaS cont6bil, . financeiro, orgament6rio, de pessoal, de recursos
externos e nos demdis slstemas ddmiDistrativos e operacionais;
IV- estabeleger normas e procedimentos de auditoria e correigao a serem adotados na Universidade;

V - reunir e integrar dados e .informag6es decorrentes das atividades'de auditoria, fiscalizagao.'e c6rreig3o;
Vl- promover .o increments da transpar6ncia publica na Universidade, tendo em vista o fomento"i participag3o da sociedade
civile a prestagao de contas dos.recursos por ela destinados a itlstituigao;
Vll- dar'encaminhamenta is informag6es coletadas pda Ouvidoria da Univdrsidade:

Vlll- dar o devido: andamento is representag6es oU denQncias fundamentadas que receber, relativas a .les50 6u ameaga ao
patrim6nio pablico, zelando por suaintegralsolugao;

IX- articular-se i:bm o Minist6rio Pdblico e o Tribunal de Contas do Estado com o objetivo de realizar agnes eficazes no imbito
de suas atribuig6es;

X - encaminhar is autoridades competentes:6s;cason que configurem, em tQse. iMprobidade administrativa e todos quantos
recomendem a ,indisponibilidade de bens, o fessarcimento ao er3fidd~outras providencias no imbito da compet6ncia daquele

Xl- articular-sd cont os 6rgaos e instincias universitirias em mat6rias afdtas a su;':ompet6ncia;
Xll- assessorar. em sua area de compet6ncia, os dirigente$ 'de. Unidades e 6rgios da Uhiversidade e ;exercer atividades
correlatas,

{

Siiperintendencla
Jurfdica
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Evolugio da taxa de cresclmento acumulada em 12
memes sabre igual periods do ano anterior

lO,oa;

H

PIB-SP :iBC-Br

Evolugao das I.iberag6es Finbnceiras do
Tesouro do Estado

IVariagao acumulado, 12' memes-'deflator INCA) ii I.''l:ll
: ':,6,00

.gCi4,06
b 12,00
a);: '; '£i:; g;=

t :2.00
E ''- 4,00
Q}F$ i%'

E'-6,00
H :8.00
a,;,tg '

1?1tll//////////:p ':/

B.f ''

1.16 1,49 1.32

\

:4;83

H
n

Real Nominal
'. -::K=; .'; :i:'-
' ":l''n b 'p" 'l'r

<



Evolugao das Liberag6es Financeiras edbs Gaston cdm Pessoalda USP entre 200g

e 2015 - Acumulado 12 Moses (Valores Reals/ IPCA- R$ Milh6es)
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---h Liberag3o Real Acumulada :;::vFolha Real Acumulada 12 memes

Evolug3o das Llberag6es Flnancelras e dos Gaston com Pessoal da USP entry
2012.e 2015..-IAcumulado 12 Memes (Valores Nomlnals .IR$ Mllh6es)

5.000

4.500

4.000

3.500

3.000

2.500

2.000

-a. g
9 .g
:b. =.
N'. =Et.''

>
g

'>0C
) '=

E
m
E

=

>
m

S
'=
E E

S
=

S

g

g
'>0e

s. '=:
E

+ '

®
E

- gao Acumulada 12 memes --- Pesioal Acumdlado



'\

l

V

a

g

E

H

Comprdmetimento da receita do tesouro
estado com despesai de pessoal

130,00

125,00

lls,oo

!10,00

IQS.(D

loo,oa

95,ao

n,oo

85,00

j' #' :?:£>' ?g:k' ggA>{.>1::?.>}.#
= Comprametimento menial I :l'i-+ fometlmento 12m

Execug3o Orfamentiria
(Valoreg em R$ pilh6es)

: :i : l:-$1;:$!= Meta
2015:. £:;;J. '.----'

1+«ij+- :Kl?l';="'. :'f :Tyl?r?
2.623,7 .1 :' :1'i 4.838,7 'l: ;l'.i .:'.: 54,22I Rdpasse Tesouro do Estado

2 Despega

2.1 Pessoal

2.2 Precat6rios/Indenizag6es

2.3 0utros Custeios..d Capital
Degpesa total
3Saldo

2.697,6

284,7

349,4

3.331,7.

-708,0

.4.659,6

424,3

743,0'

.5.826,9

-988.2

57,89

67,09

47,03

57,18

71,64



Execugao Orgamentiria
(Valores em R$ milh6es) * :;} ' -:

Meta
2015

:.jan-jdl . OrgarnentQ % Realizado

2. 623, 7 '':!X ' ' 4i 838,';7 li j ' , :©;!X154, 22I Repasse Tes6uro do Estado

2 Despesa
2.1 Pessoal

2.2 Precat6rios/Indenizag6es

2.3 0utros Custeios e Capital
Despesa total
3Saldo

'.!

R

2.697,6

284,7

349,4

3.331,7

-708,0

4.659,6

424,3

743,0

5.826,9

L988,2

57,89

67,09

.47,03

57,18

71,64
.{ /

::#

Comprometimento com pessoal
2014'::;f2015

Jan-Jun /8:. F I 106%=:,102% ©

M

Variagao do Quadro de Pessoal
USP 2013.2015t '

g

Docentes Servidores

Dez 2013

Dez2014

Ju12015

6.074

6.137

6.124

+50

17.554

17.299

15.697

-'1.857

23.628

23.436

21.821

-:1.807

5.567

5.572

5.595

+282013.2015

H



Cust6 das Creches

625

3.200

R$ 41.600,00 R$ 26 milh6es

R$ 6.875,00gBR$ 22 milh6es

R$ 46 milh6es

Custo ahual de um MS-3: R$ 152.000.00
Salaries, encargos sociais e beneficios

DESPESAS C6W O HOSPITAL 'UNiVEKSiTARIO ' COMPARADAS COM AS DESPESAS'

REALIZADAS PELA USP ENTRE 2013 E 2015 (em R$ }nilh6es). ~ . .

HU 332

5.600

5,8%

334

5.700

5,8%

171

2.959

5,8%

USP

%K HU em Relag5o ao Total
(sodas as fontes)'

Dados consolidados at6 o m6s de junho



DEMONSTRATIVE DAS DESPESAS TOTAls DA UNlvERSIDADE.DE sAo PAULO E UNIDADES

SELECIONADAS ENTRE 2013 E 2015 (Today as Fontes)+

USP

Unidades de Ensino e Pesquisa
% Total USP

Hospital Universitirio -- HU
% Total USP

Faculdade de Filosofia Letras e Ci6nci:is Humarlaf :- FFLCH
% Total USP

Escola Palit6cnicB::-,EP
% Total USP

Faculdade de Medicina de Ribeir36} Prego
%:Fatal USP

Escola Superior de Agricultul-a Luiz de (lueiroz = ESALQ
% Total USP

Faclildadd.de Medicih4 -- FM
% Total USP

6 o m6s de junhb+Dadosconsolidadosi

5.692 658.073 gE s.790.8i4.2948E 2.959.199.122

62,99 Fl#$1i:l$:i?ii# 63,esi 'i: flat;l(lg 68,zsi

5,89 ig18$gf s,89 , $$1Bw:$ 5,8%

4,5% 4,4% 4,8%

4,a%

4,0%

3,5%

3,4%

4,0%

4,0%

3,5%

3,4%

4,4%

4,5%

3,7%

3,6%
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